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О ТРАНСПОРТНОЙ О ТРАНСПОРТНОЙ 
РЕФОРМЕ ОБНИНСКАРЕФОРМЕ ОБНИНСКА

Респондентом выступает 
Александр Рыжков, научный 
сотрудник Института эконо-
мики транспорта и  транс-
портной политики НИУ ВШЭ, 
который представлял презен-
тацию в наукограде.

СНАЧАЛА ТЕЗИСНО:

 Перейти на автобусы 
средней и большой вмести-
мости.

 Увеличить норматив 
пешеходной доступности на 
пять тысяч человек. То есть 
у  еще пяти тысяч жителей 
Обнинска в непосредствен-
ной близости от их домов 
появятся остановки и обще-
ственный транспорт (в част-
ности улица Белкинская 
и Звездная);

Проект разрабатывался 
с учетом разных горизонтов 
планирования. Что касается 
маршрутной сети —  основа 

разработана на 2023  год, 
потому что в конце года ис-
текут существующие контрак-
ты с перевозчиками. Помимо 
этого сеть моделировалась на 
2028 год, и самый дальний 
горизонт —  2041 с учетом на-
личия южного въезда;

При  планировании 
маршрутной сети учитыва-
лись границы Обнинска;

При проведении иссле-
дования специалисты ВШЭ 
ездили в обнинских марш-
рутках по 3–4 часа утром 
и вечером, после чего ана-
лизировали загруженность 
транспорта;

Интервал движения 
транспорта составит от 6 до 
12 минут и  зависит от за-
селенности того или иного 
района.

А теперь подробнее о каж-
дом маршруте с коммента-
риями и пояснениями Алек-
сандра.

Перед новым годом специалисты из Высшей 
школы экономики (ВШЭ) презентовали в Об-
нинске свои предложения по изменению 

маршрутной сети. Напомним, городу исследование 
обошлось в семь миллионов 200 тысяч руб лей. 
Реакцию идеи и предложения специалистов ВШЭ 
среди горожан вызвали неоднозначную. Решили 
разобраться и еще раз детально обсудить все из-
менения, чтобы обнинцам буквально разложили по 
полочкам, что, куда, а, главное, зачем меняется. По-
говорим не о деньгах, а что за них предлагает ВШЭ.

ОТМЕНИТЬ МАРШРУТ 
№ 21.

— Это далеко не самый 
загруженный маршрут, 
плюс у  него нет высокой 
частоты движения. Он хо-
дит приблизительно раз 
в  15 минут и  возит не 
очень много пассажиров. 
Но. Мы не просто отменя-
ем маршрут № 21 —  про-
порционально усиливается 
№ 8.

То есть №  8 станет хо-
дить чаще —  интервал дви-
жения 12 маршрут. Марш-
рут же № 8 остается без из-
менений, а для пассажиров 
№ 21 пропадает по факту 
проспект Ленина, но на 
этом участке ездит огром-

ное количество маршрутов, 
каждые 2–3 минуты можно 
будет сделать пересадку.

По поводу пересадки 
и необходимости дважды 
платить —  если вы пользу-
етесь проездным, вам это 
по факту ничего не стоит, 
но также вопрос с бесплат-
ной пересадкой для других 
граждан —  у кого нет про-
ездного или тех, кто и так 
имеет право на бесплат-
ный проезд, может решить 
администрация совместно 
с  Министерством конку-
рентной политики Ка-
лужской области. Сегодня 
проездной стоит 800 руб
лей месяц. Подчеркну, что 
больше одной пересадки 
делать никому не придется.

ВВЕСТИ НОВЫЙ МАРШРУТ № 7.

— Это новый маршрут, который 
будет обслуживать улицу Звезд-
ная, на которой проживают 2 700 
человек и остановки у них нахо-
дятся вне пешеходной доступно-
сти. № 7 связывает Старый город 
и Заовражье.
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ОБЪЕДИНЕНИЕ МАРШРУТОВ № 4 И 9 
С № 12 И 13 В «БОЛЬШОЕ КОЛЬЦО».

— Город спланирован таким образом, 
что в нем есть несколько больших улиц 
и проспектов. Ленина, Маркса, Энгельса 
и Курчатова. Проведя исследование, мы 
поняли, что данные улицы буквально 
перегружены дублирующими друг друга 
маршрутами. Однако маршруты № 14 и 15 
остаются полностью без изменений, здесь 
мы предлагаем заменить автобусы на бо-
лее вместительные.

Что даст объединение № 12 и 13 с № 4 
и 9? Это даст нам сильный маршрут с ин-
тервалом движения не более шести ми-
нут и позволит больше обслуживать район 
«Экобазара». Улицы по факту остаются те 
же самые, просто мы объединили две вер-
сии маршрута в одну удобную.

Что касается остановки по улице Курчато-
ва у торгового центра «Обними», то на дан-
ный момент мы не видим идеальных вари-
антов, как организовать там транспортное об-
служивание. Данная остановка расположена 
фактически на периферии маршрутной сети 
и очевидных вариантов нет.

Либо нам переносить все движение 
с улицы Калужская на Курчатова, но тогда 
более застроенная и оживленная улица 
остается без транспорта. И это большой 
минус. Но нельзя сказать, что тот же «Об-
ними» не обслуживается совсем —  есть 
маршрут № 8.

ОБЪЕДИНЕНИЕ МАРШРУТОВ: № 2 
(АБЗ) С № 17 И 3 (КГ) С № 18.

 № 2 и 3 —  исторические маршруты 
города и всегда были привязаны к об-
служиванию ФЭИ. Логика была такая, 
что маршруты собирали людей по горо-
ду и везли к институту. Сегодня станция 
заглушена, хотя много рабочих мест со-
хранилось, но в то же время вырос и го-
род —  рабочие места распределились 
по Обнинску, как и места проживания. 
То есть прежняя схема даже логически 
неактуальна.

Плюс ко всему это очень длинные 
и дорогие маршруты, а сеть нужно запу-
скать в пределах определенных возмож-
ностей, поэтому мы стараемся удешевить 
маршруты —  этого мы достигаем путем 
объединения. И само объединение не 
разрывает прежней связи, до ФЭИ по
прежнему можно доехать без проблем, 
но сам маршрут приобрел классическую 
форму диаметра «окраина центрокраина».

Такая схема более понятна пассажиру и не будет за-
нимать больше времени, чтобы добраться от одной точки 
в другую.

Дополнительно мы добавили еще один маршрут 
№ 7 —  он едет в Заовражье и на улицу Звездная —  эти 
улицы нам указали в ТЗ, как нуждающиеся в транспорт-
ном обслуживании.

ИЗМЕНЕНИЕ 
МАРШРУТА № 5.

— Это самый сла-
бый маршрут в горо-
де. То есть он везет 
из одного района 
«Мирный» на вокзал. 
У маршрута малень-
кая зона обслужива-
ния. Что мы предла-
гаем: путь следова-
ния маршрута через 
«Мирный», то есть 
мы его делаем двух-
сторонним. И  далее 
мы его продлеваем 
на Маркса —  Гагари-
на —  Белкинская, где 
появится остановка 
рядом с парком. При-
близительно в районе 
дома № 24.

ПЕРЕМЕНЫ

ОТМЕНИТЬ МАРШРУТ № 10.

— Рекомендуем отменить, потому что он работает толь-
ко в час пик и сегодня совершает всего пять рейсов утром 
и столько же вечером. Ездит он на промзоны. Но для этих 
рейсов предприятию приходится снимать автобусы и во-
дителей с других маршрутов.

Таким образом, транспорта городского в пиковые 
часы становится меньше. Рекомендуем перевести этот 
маршрут в статус заказных —  чтобы не город обслуживал, 
а предприятия сами заказывали транспорт.

	■ Схема маршрута №2 	■ Схема маршрута №3

СПРЯМИТЬ 
МАРШРУТ № 19.

— Маршрут на 
сегодняшний день 
выглядит непри-
в л е к а т е л ь н ы м , 
и наилучшее реше-
ние —  его спрямить, 
что приведет к его 
большей востребо-
ванности и логично-
сти. Плюс ко всему 
№  19 будет захо-
дить в  Заовражье. 
Он стартует от вок-
зала —  Курчатова —  
Ленина —  Маркса —  
поворот на круге на 
Гагарина —  Антонен-
ко —  Славского —  до 
Борисоглебской, где 
его место разво-
рота.
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«Мы находимся на пульте цен-
трального управления. Это рабо-
чее место операторов, которые 
осуществляют управление этим 
непростым объектом. 9  мая со-
стоялся физический пуск первой 
в мире атомной электростанции, 
а 26 июня —  энергетический, когда 
пар от реактора был подан на тур-
бину. На пуске присутствует Игорь 
Васильевич Курчатов. И в тот мо-
мент, в 17:45, когда была открыта 
задвижка, он поздравил всех участ-
ников пуска: «С легким паром!». 
С  этих слов началась новая эра 
мирного использования ядерной 
энергии», —  так начинает экскур-
сию на первую АЭС руководитель 
музейного комплекса обнинского 
Физико энергетического институ-
та им. А. И. Лейпунского Инна Мо-
хирева.

Все было секретно. Фотографий 
того дня никаких не сохранилось. 
Но в музее есть документ, где за-
фиксированы эти слова. Слова, ко-
торые стали традицией при пуске 
пара на турбину. А том, что Курча-
тов находился при запуске реакто-
ра стало известно по воспомина-
ниям ветеранов. Они рассказывали, 
как Игорь Васильевич волновался, 
но в процесс не вмешивался. Он 
доверял людям и считал, что про-
цессом руководить должен один 
человек.

Его Курчатова крепко связано 
с городом Обнинском. Ученый ча-
сто приезжал на тогда еще стан-
цию Обнинское. Первоначально 
он останавливался на Морозовской 
даче, а уже позже был построен 
курчатовский домик, который на-
ходится недалеко от атомной стан-
ции. Он курировал весь процесс 
создания первой АЭС и все прове-
рял лично, включая строительство 
тоннеля между атомной станцией 
и ТЭЦ.

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ

«Игорь Васильевич с  детства 
мечтал стать ученым. Но долго не 
мог определиться в  выборе, так 
как грезил еще и о кораблях. И эта 
мечта тоже сбылась. Ведь атом-
ный ледокол «Ленин» и атомные 
подводные лодки —  это все тоже 
Курчатов», —  так продолжает свой 
рассказ о великом ученом Инна 
Мохирева.

Тут стоит уточнить, что Игорь Ва-
сильевич Курчатов вместе с ака-
демиком Анатолием Петровичем 
Александровым был инициатором 
создания судовой ядерной энерге-
тической установки.

Но атомная электростанция —  
было для него важным детищем, 
потому что Игорь Васильевич воз-
главлял весь атомный проект, ко-
торый, к  сожалению, начался не 
с мирного использования ядерной 
энергии.

«АТОМ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
РАБОЧИМ…»

Успешное испытание на Семипа-
латинском полигоне в Казахстане 
первой советской ядерной бомбы 
стало для Курчатова огромным по-
трясением. По словам коллег, кото-
рые с ним работали, ранее жизне-
радостный ученый стал грустным 
и даже постарел, когда увидел, на-
сколько страшное оружие создал.

Но было необходимо защитить 
свою страну от ядерной угрозы из-
вне. Еще в 1945 году американцы 
проверили ядерное оружие в Япо-
нии и были серьезные основания 
полагать, что они применят его для 
нападения на СССР. Курчатов про-
должил работу. В 1953 году на по-
лигоне прогремел уже термоядер-
ный взрыв. У Советского Союза по-
явилась водородная бомба, а США 
окончательно потеряли ядерную 
монополию.

Игорь Васильевич, понимая соз-
данную им разрушительную мощь, 
одним из первых начал выступать 
на разных международных конфе-
ренциях и говорить о том, чтобы 
это страшное оружие никогда не 

было применено. Он стал мечтать 
о мирном использовании ядерной 
энергии.

Если первое испытание русской 
атомной бомбы было проведено 
конце августа 1949  года, то уже 
в 1950 году в СССР принимается 
решение о строительстве первой 
в мире атомной электростанции.

Знаменитая фраза Курчатова: 
«Атом должен быть рабочим, а не 
солдатом», стала пророческой. 
Мечта ученого сбылась.

ПЕРВАЯ В МИРЕ АЭС

Первоначально проект первой 
АЭС был разработан в Курчатов-
ском институте. Тогда это была 
секретная Лаборатория № 2, соз-
данная 1943 году. Ее возглавлял 
сам Игорь Васильевич. Ученому 
были предоставлены чрезвычай-
ные полномочия и  поддержка 
Правительства. Впрочем, Курчатов 
был руководителем всего атомного 
проекта.

«Когда встал выбор, где возво-
дить атомную электростанцию, 
все так совпало, что построена 
она была вблизи станции Обнин-

ское. Тогда города Обнинска еще 
не было. И появился он благодаря 
пуску первой АЭС», —  рассказывает 
Инна Мохирева.

Главной причиной выбора места 
стало то, что здесь был научный 
коллектив ФЭИ, возглавляемый 
Дмитрием Ивановичем Блохин-
цевым, которому Курчатов и до-
верил создание такого непро-
стого проекта. Учеными физико 
энергетического института в Ла-
боратории «В» еще с 1946  года 
велась разработка ядерных реак-
торов различного назначения.

Кроме того, электростанцию 
специально строили близко к Мо-
скве, полагая, что потенциальный 
противник не станет искать стра-
тегический объект вблизи столицы. 
Еще одна причина —  личное уча-
стие в проекте Игоря Васильевича. 
В силу занимаемой должности ему 
было запрещено летать самолетом, 
а до станции Обнинское дорога за-
нимала пару часов.

СКРЫТЬ ОТ ГЛАЗ

Здания АЭС возводилось по типу 
гражданской застройки, в  стиле 
сталинского ампира, чтобы не при-
влекать внимание с воздуха. Трех-
этажное здание над землей стало 
лишь вершиной «айсберга». Внизу 
под зданием было еще 19 метров, 
где и  находилось все основное 
оборудование станции.

Так как объект был секретный, то 
на его строительство привлекали 
заключенных, осужденных только 
по «легким» статьям. Им говорили, 
что они возводят секретный завод.

ГЛАВНОЕ —  НЕ МОЩНОСТЬ

Интересно, что мощность первой 
АЭС была небольшой даже по вре-

менам 1954 года —  всего 5 мега-
ватт электрических и 30 тепловых. 
Но она стала и «мамой», и «бабуш-
кой» всех атомных электростанций.

«И на самом деле, первая АЭС не 
только вырабатывала электроэнер-
гию в сеть «Мосэнерго», но на ней 
проводилось и очень много науч-
ных экспериментов. Это дало старт 
целому ряду направлений, таким 
как ядерная медицина, мощные 
атомные электростанции, ректоры 
космического назначения и мно-
гим другим», —  продолжает рассказ 
Инна Мохирева.

Пуск первой АЭС стал и полити-
ческим событием, всколыхнувшим 
весь мир. После взрыва американ-
ской атомной бомбы, разрушив-
шей в августе 1945 года японские 
города Хиросима и Нагасаки, че-
ловечество впало в уныние, пони-
мая, что создано оружие, которое 
может уничтожить человечество. 
И всеобщее ликование было после 
объявления, что в Советском Союзе 
усилиями ученых ядерная энергия 
встала под промышленную нагруз-
ку. В сердца людей всего мира все-
лилась надежда, что этот источник 
энергии будет использован в мир-
ных целях.

Вот такая была история.
Здесь стоит добавить, что работу 

АЭС прекратили по экономическим 
соображениям только спустя 48 лет. 
Слишком дорого обходилось со-
держание станции при ее неболь-
шой мощности. Реактор станции 
заглушили 29 апреля 2002  года 
в 11:31 по московскому времени.

ВЕЛИКИЕ ЗАСЛУГИ

Сложно оценить весь вклад, ко-
торый внес Игорь Васильевич Кур-
чатов в науку и создание атомной 
промышленности. Его исключи-
тельные заслуги перед Отечеством 
были по достоинству оценены. Уче-
ный был трижды удостоен звания 
Героя Социалистического Труда, 
был лауреатом Ленинской и Госу-
дарственных (Сталинских) премий, 
награжден многими государствен-
ными наградами, в том числе орде-
нами и медалями за защиту Отече-
ства в период Великой Отечествен-
ной вой ны 1941–1945 годов. Он 
также был удостоен Серебряной 
медали Мира имени Жолио Кюри.

Свои последние годы жизни Кур-
чатов посвятил ядерному разору-
жению и использованию атомной 
энергии в мирных целях. Скончал-
ся Игорь Васильевич 7  февраля 
1960 года от обширного инфаркта 
в возрасте 57 лет. В тот день Кур-
чатов в подмосковном санатории 
Барвиха встретился со своим дру-
гом Юлием Харитоновым. После 
прогулки по зимнему парку они 
присели на лавочку и  во время 
разговора ученый тихо «ушел» 
от закупорки сердечной артерии 
тромбом. Его кремировали, а прах 
в урне поместили в Кремлевскую 
стену на Красной площади в Мо-
скве.

В 1962 году президиум Акаде-
мии наук СССР учредил золотую 
медаль и премию имени Курчатова. 
Они присуждают за выдающиеся 
работы в области ядерной физики 
и ядерной энергетики.

Игорь Васильевич Курчатов родился 12 января 
1903 года в Симском Заводе Уфимской губернии 
Российской империи. Трижды Герой Социалистиче-

ского Труда, академик, физик является не только основа-
телем и первым директором Института атомной энергии, 
но и главным научный руководителем атомного проек-
та в СССР, одним из основоположников использования 
ядерной энергии в мирных целях и «отцом» советской 
атомной бомбы.

«С ЛЕГКИМ ПАРОМ!»:«С ЛЕГКИМ ПАРОМ!»:

	■ Игорь Васильевич Курчатов. Репродукция фотохроники ТАСС

12 ЯНВАРЯ ИСПОЛНИЛОСЬ 12 ЯНВАРЯ ИСПОЛНИЛОСЬ 
120 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 120 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
ИГОРЯ ВАСИЛЬЕВИЧА КУРЧАТОВАИГОРЯ ВАСИЛЬЕВИЧА КУРЧАТОВА

	■ «Сердце» АЭС — атомный реактор
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НОВОСТИ
КУЛЬТУРА

ПЕРВЫЙ 
НАУКОГРАД ПРИНЯЛ 
ПРАВОСЛАВНЫЕ 
КЛАССЫ

Талантливые дети, 
крепкие доброжела-
тельные семьи, теплая 
творческая атмосфера, 
царившая на концерте 
произвела впечатление 
даже на начальника 
управления образова-
ния Татьяну ВОЛНИ-
СТОВУ, которая видела 
множество детских вы-
ступлений.

— Я после этого концерта на подъе-
ме, —  признается Татьяна Валерьевна. —  
Эмоции переполняют. Когда четыре года 
назад мы открывали первый православ-
ный класс, у нас были определенные вол-
нения. В сетаки у нас наукоград и были 
опасения, что нас неправильно поймут. 
Но я увидела, что зал на 400 человек был 
полный. Значит, есть такая потребность 
и ее надо удовлетворить. Пусть у нас 
в городе будут и физико математические 
классы, и кадетские, и православные.

В зале царила теплая творческая ат-
мосфера, зрительный зал был полон, 
зрители —  родители, бабушки, дедушки. 
Интересные творческие номера готовил 
профессиональный хореограф. Костюмы 
шили сами, и родители с удовольстви-
ем принимают участие в жизни детей, 
включаются с искренним энтузиазмом 
и демонстрируют завидные творческие 
способности.

Выступили и гости праздника —  самые 
маленькие участники мероприятия, вос-
питанники православной группы дет-
ского сада «Дюймовочка», которая была 
открыта в октябре 2022 года.

ЕСТЬ, ЧТО ВСПОМНИТЬ

Родители в зале молодые, но уже мно-
годетные. Одна из мамочек вспоминает, 
как жилось в обнинской школе детям из 
воцерковленных семей в девяностые 
годы.

— Семья у  нас верующая и  много-
детная, —  рассказывает Ольга. —  И  не 
надо думать, что родители у меня не-
образованные люди из глухой деревни. 
И у папы, и у мамы высшее образование, 
была престижная работа, но в 90х годах 
они пришли в церковь. Я пришла в шко-
лу в середине девяностых. В те време-
на учителя очень строго следили за тем, 
чтобы дети съедали все и тарелки оста-
вались пустые. А мы в семье в пост мясо 
не ели. Чтобы не ссориться с учительни-
цей, но и не нарушать пост, я запихивала 
котлету в карман платья. Мама увидела 
запачканную жиром одежду и стала вы-
яснять, что происходит. А потом пошла 
к учительнице просить, чтобы ребенка не 
заставляли есть то, что она не хочет. За-
ставлять не стали, но рассказы о пользе 
мяса я была вынуждена слушать годами.

— А мы не могли объяснить педагогам, 
что выступать в танце снежинок на Но-

вый год я не буду, потому что это время 
поста, —  вспоминает Елена. —  Приходи-
лось репетировать, а потом притворяться 
больной и не идти на праздник.

— У меня таких воспоминаний из дет-
ства нет, да и пост я не соблюдаю, —  при-
знается Наталья, —  но считаю, что право-
славье —  это больше, чем соблюдение 
правил питания и отмечания праздников. 
Возможно я не права, но хочу, чтобы мои 
дети воспитывались в атмосфере духов-
ности, а не тупого потребительства.

ПРАВОСЛАВНЫХ КЛАССОВ 
В ОБНИНСКЕ СТАНЕТ БОЛЬШЕ

На будущий учебный год уже 32 че-
ловека высказали пожелание отправить 
детей в православный первый класс.

— В каких школах планируется открыть 
православные классы? —  интересуемся 
у Татьяны Валерьевны.

— Будем продумывать логистику. Про-
сят открыть такие классы в школе № 9, 
в «Державе». Думаю, это должно быть 
в центре города, доступно для детей, 
проживающих в разных микрорайонах 
города, —  говорит Татьяна Волнистова. —  
Расширение инициативы по дальней-
шему открытию классов с православной 
компонентой в связи с высокой востре-
бованностью со стороны родителей. Ро-
дители видят высокие результаты в ка-
честве образования, дополнительной 
развивающей подготовке, углубленном 
изучении культуры России. Управление 
образования города выражает благодар-
ность иерею Дмитрию ШАТОВУ и благо-
чинному г. Обнинска отцу Сергию за по-
мощь в организации духовно нравствен-
ного просвещения и воспитания детей 
и молодежи.

9 января в Доме ученых 
состоялся первый тор-
жественный концерт 

воспитанников православных 
классов школ города Обнинска. 
Концерт посвящен празднику 
светлого Рождества. Сегодня 
в городе функционируют все-
го семь таких классов в шко-
ле № 1 и лицее «Держава». 
На сцене свои музыкальные 
номера представили все 106 
учащихся православных клас-
сов. В зале не было ни одного 
свободного места.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ТАТЬЯНА ВОЛНИСТОВА:
«ПОСЛЕ ЭТОГО КОНЦЕРТА «ПОСЛЕ ЭТОГО КОНЦЕРТА 
Я НА ПОДЪЕМЕ»Я НА ПОДЪЕМЕ»

ВО ВРЕМЯ ПРОБНОГО ЕГЭ 
СТАРШЕКЛАССНИКА УДАЛИЛИ 
ИЗ АУДИТОРИИ

ЗАРЕГИСТРИРОВАЛИ ПЕРВЫХ 
НОВОРОЖДЕННЫХ

В декабре одиннадцатиклассники обнинских 
школ писали итоговое сочинение для допуска 
к ЕГЭ. Как рассказала вицемэр по вопросам об-
разования города Татьяна Волнистова, всего у нас 
730 выпускников, но 7 человек не явились на 
этот предварительный экзамен по уважительным 
причинам.

Зачет получил 661 человек, незачет —  61. Один 
ученик был удален из аудитории изза наличия 
у него мобильного телефона.

Всем тем, кому не удалось получить зачет по 
тем или иным причинам, будут предоставлены две 
попытки написать сочинение еще раз —  8 фев-
раля и 15 мая.

По информации заведующей отделом ЗАГС 
Обнинска Лидии Синецкиной, самым приятным 
событием в первый рабочий день нового года 
для сотрудников этого подразделения города 
стала регистрация третьего ребенка в молодой 
семье Буйновых. Мальчика назвали Савелием. 
В наступившем году его родители Роман и Юлия 
Буйновы отметят 10летие совместной жизни.

Но первыми свидетельство о рождении дочери 
в 2023 году получили родители новорожденной 
Виктории. Всего же в тот день было зарегистри-
ровано 4 рождения, 2 установления отцовства 
и 9 смертей

В ОБНИНСКЕ СТАЛИ 
РЕЖЕ ВСТУПАТЬ В БРАК 
С ИНОСТРАНЦАМИ

Если в 2021 году из 935 заключенных в на-
укограде браков 158 оказались с участием ино-
странных граждан, то в 2022 году из 910 всех 
поженившихся пар только в 92 случаях женихи 
или невесты —  граждане других государств.

Как рассказала ES–каналу в Телеграм заведу-
ющая отделом ЗАГС Обнинска Лидия Синецкина, 
в 2021 году 52 союза были заключены с гражда-
нами Таджикистана. Эти браки оказались счаст-
ливыми и в семьях уже родились дети.

А в прошлом году список стран значительно 
расширился: Армения, Азербайджан, Беларусь, 
Украина, Киргизия, Молдова, Узбекистан, Хорватия, 
Сербия, Дания, Турция и Туркменистан.
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Городская администрация Обнинска рассматри-
вает непростое решение о передаче в управ-
ление двух основных предприятий городского 

хозяйства —  «Водоканала» и «Теплоснабжения». За 
коммуналку в городе с этого года вполне вероятно 
будет отвечать дочернее предприятие госкорпорации 
«Росатом» АО «Русатом Инфраструктурные решения». 
А все потому, что под занавес 2022 акционерное 
общество предложило городу вариант: мы вклады-
ваемся в ваши предприятия коммунального сектора, 
в ваши сети, в ваш коллектор, а вы передаете нам 
право собирать коммунальные платежи с населения 
на несколько лет вперед, чтобы вернуть вложения. 
Давайте попробуем разобраться, что предлагается, 
и как с этим быть.

ОБНИНСК ПЕРЕДАЕТ ЖКХ 
«ДОЧКЕ» «РОСАТОМА»

ПРЕДЛОЖЕНИЕ НА МИЛЛИАРД

Для принятия предложения «Ру-
сатома» у города, да и у нас с вами 
есть примерно 6,8 млрд. причин. 
Такую сумму, только в руб лях, обе-
щают вложить в  городское ЖКХ 
представители компании, если их 
инициатива будет поддержана. 
Предложение выглядит вполне 
себе щедро, если учесть, что для 
решения вопроса самостоятельно 
Обнинску нужно  гдето найти хотя 
бы 3,5 млрд. руб лей… А сделать это 
довольно затруднительно, учиты-
вая, что вся доходная часть бюдже-
та наукограда всего 5,7 млрд., из 
которых примерно 80% уйдет на 
зарплаты бюджетников и текущее 
содержание объектов.

Инициатива «Русатома» оформ-
лена в виде предложения о сотруд-
ничестве на условиях концессии. 
Концессионные соглашения —  са-
мый «древний» и  единственный 
работающий сегодня вид ГЧП 
(государственно частного пар-
тнерства), используемых в России 
в коммунальной сфере. ГЧП под-
разумевают особый формат от-
ношений, когда государство или 
муниципалитет передает частно-
му партнеру часть своих функций 
в обмен на строительство того или 
иного крупного инфраструктурного 
объекта, на который в казне в дан-

ный момент просто нет денег. Ино-
гда никакой передачи функций не 
случается —  частный партнер про-
сто строит объект коммунальной 
или социальной инфраструктуры 
и  какоето время держит его у себя 
на балансе, разрешая пользоваться, 
пока государство или муниципа-
литет не выкупит его в рассрочку. 
После выкупа имущество пере-
оформляется в соответствующую 
собственность. Так, например, ча-
сто строятся школы и поликлиники. 
В качестве частного партнера, как 
правило, выступает либо крупное 
предприятие, либо сразу несколько 
таких, объединенных в союз (кон-
сорциум).

НАДЕЖНОЕ ПАРТНЕРСТВО

Как вы поняли, наш вариант 
 всетаки первый: «Русатом» не про-
сто вкладывается в коммуналку Об-
нинска, но и остается в городе, как 
обслуживающая организация, пока 
свои вложения не окупит. Прямо 
скажем, практика ГЧП по стране 
неоднозначная. В одних регионах 
и городах концессионные соглаше-
ния сработали как надо, позволив 
за счет средств частного капитала 
решать муниципальные и даже го-
сударственные задачи. В других все 
заканчивалось судами, претензиями 

по качеству и срокам строительства 
и т. д. Учитывая, что 100%м держа-
телем акций данного предприятия 
является госкорпорация «Росатом», 
имеющая серьезное бюджетное фи-
нансирование, с которой к тому же 
у властей Калужской области нала-
жены хорошие отношения, вариант 
выглядит не так уж плохо. Тем более, 
что выбирать особенно не из чего: 
коммунальная инфраструктура Об-
нинска, в первую очередь инженер-
ные сети, канализация, водоотведе-
ние и отопление, изношена процен-
тов на 70. Если не найти деньги или 
инвесторов, аварии пойдут просто 
косяком.

ЛУЧШИЙ ИЗ ВАРИАНТОВ

Татьяна ЛЕОНОВА:
— Другие  варианты?  Выпол-

нить всю реконструкцию и все ре-
монтные работы за счет средств 
бюджета —  нереально. У нас нет 
3,5 млрд. руб лей.

Взять кредит? Это возможно, но 
возникают обязательства по его 
уплате с процентами, а это будет 
минимум 12–14% годовых. Было 
бы прекрасно получить инфра-
структурный кредит, но мы такой 
уже получили в этом году на обще-
ственный транспорт…
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Инфраструктурные кредиты —  
это те, что предоставляются реги-
онам по инициативе Владимира 
Путина за счет бюджета РФ. Они 
выдаются на долгий срок и под 
маленький процент, не покры-
вающий даже инфляцию, так что 
фактически речь идет о беспро-
центных ссудах. И —  да, такой кре-
дит Обнинск уже получил (более 
1  млрд. руб лей). Средства были 
направлены на закупку автобусов 
для ПАТПа.

Но вернемся к городскому хо-
зяйству. Первоначальные задачи, 
которые город намерен поставить 
перед концессионерами включают 
в себя:

➊ модернизацию второй линии 
очистных сооружений;

➋ достройка фекального коллек-
тора;

➌ обновление, ремонт и модер-
низация сетей теплоснабже-

ния.

Перечень всех задач, понятно, 
куда шире, но эта тройка его воз-
главляет. Что думают об этом по-
тенциальные партнеры?

Алексей БОБЫРЬ, представитель 
АО «Русатом Инфраструктурные 
решения»:
— Мы работаем в десятках го-

родов, у нас есть все необходимые 
компетенции, и в целом накоплен 
большой опыт работы с критиче-
ской инфраструктурой. Согласно 
нашим расчетам для решения по-
ставленных  задач  потребуется 
около 6,8 млрд. руб лей инвестиций. 
Из них 3,5млрд. руб лей —  инвести-
ции в реконструкцию и модерниза-
цию объектов водоснабжения, а еще 

3,3 —  капитальный ремонт сетей 
и теплоснабжения. В ходе взаимо-
действия администрацией города 
мы убедились, что одна из главных 
головных  болей  Обнинска —  до-
стройка  коллектора.  В течение 
2023 г. мы планируем провести все 
проектные работы (нельзя присту-
пать к масштабному строитель-
ству без проектирования), а в 2024–
2025 г. закрыть этот вопрос… Мы 
понимаем, как делать и что делать. 
Что касается модернизации очист-
ных сооружений, то мы приведем их 
в полный порядок в течение 5 лет.

ПРОЗРАЧНЫЕ РАСЧЕТЫ

На словах —  лепота. Но мы 
с вами живем в эпоху дикого капи-
тализма и совершенно понятно, что 
ждать немотивированного альтру-
изма было бы наивно. Свой инте-
рес у «Русатома» есть, и этот инте-
рес —  получить рынок сбыта своих 
услуг населению Обнинска., чтобы 
постепенно окупить свои вложения 
и выйти на прибыльПо закону она 

устанавливается регулятором не 
более пяти процентов от выручки 
за вычетов топливной составляю-
щей. По словам гна Бобыря сред-
ства в коммуналку Обнинска будут 
вкладываться уже со следующего 
года, а  вот окупаемость от этих 
вложений компания увидит только 
через 7–8 лет. Таким образомигра 
будет вдолгую, партнерство затева-
ется на большой период, и лучшей 
формулой отношений будет взаим-
ная честность.

При этом представитель «Ру-
сатома» подчеркнул: тарифы, по 
которым будет платить население, 
относятся к регулируемым госу-
дарством. А это значит, что частный 
партнер не сможет самостоятель-
но назначать угодные ему цифры, 
сдирая с жильцов по три шкуры за 
воду и отопление, —  все они под-
лежат утверждению на уровне пра-
вительства Калужской области. Бо-
лее того, в 2023 г. жители Обнинска 
даже увидят некоторое снижение 
по квартплате. Пусть очень незна-
чительное —  всего на 40 руб лей, 

но все же. Небольшая экономия 
в наступающем году должна по-
лучиться за счет объединения 
двух предприятий, которые город 
планирует передать частному пар-
тнеру: «Водоканала» и  «Тепло-
снабжение». В 2024–2027 годах г. 
случится небольшое повышение. 
Разница между обычным ростом 
тарифов на тепло и воду и ростом 
по концессии от 128 до 170 руб лей 
в месяц на одну условную типо-
вую двухкомнатную квартиру, где 
проживает семья их трех человек. 
Дальше тарифы должны меняться 
на уровне инфляции, как обычно.

Алексей БОБЫРЬ:
— Мы рассчитываем сэкономить 

на  административных  расходах 
(вместо двух администраций долж-
на получиться одна, общая), а так-
же на операционных расходах —  при 
взаимодействии предприятий ком-
мунального комплекса друг с другом, 
которые должны упроститься.

При этом простым работягам из 
городской коммуналки безработи-
ца не грозит.

Завозить штрейхбрейкеров из 
других городов (а «Русатом» ра-
ботает в Воронеже, Курске, Ново-
уральске, Белгороде и т. д.) не пла-
нируется, вместо этого планируется 
наоборот максимально сохранить 
человеческий ресурс, а в перспек-
тиве создать дополнительные ва-
кансии —  будем проводить донабор, 
поскольку фронт работ увеличится.

Резюмируя: перспектива сотруд-
ничества рисуется довольно выгод-
ная, однако, мы с вами люди битые 
жизнью, и  понимаем, что между 
презентацией и реальностью всег-
да есть существенная разница. Как, 
к примеру, быть, если город примет 

предложения «Русатома», передаст 
ему в управление свои объекты, 
упразднит собственные коммуналь-
ные предприятия, а частный пар-
тнер вдруг начнет, пардон, козлить?

Такой вопрос прозвучал на со-
вместном брифинге компании 
и главы города Татьяны Леоновой

Татьяна ЛЕОНОВА:
— Мы  это  очень  вниматель-

но продумывали. Контроль будет 
многоуровневый. Мы сразу создаем 
рабочую группу, которая будет по-
стоянно контролировать как рабо-
тает концессионер, как выполняет 
взятые обязательства, контроли-
ровать приемку всех работ. Нам бу-
дут помогать Министерство эко-
номического развития, Минстрой 
Калужской области. В случае совсем 
непреодолимых разногласиймы мо-
жем расторгнуть концессию через 
суд. Закон на нашей стороне.

В этом моменте пришел на по-
мощь Леоновой и сам «гипотетиче-
ский нарушитель».

Алексей БОБЫРЬ:
— Вы же понимаете, что мы не 

работаем в пустом пространстве. 
Мы  все  время  вынуждены  будем 
обращаться в город —  за обосно-
ванием тарифов, за разрешениями 
(например, на ввод эксплуатацию), 
за согласованиями, за выделениями 
земельных участков  под  строи-
тельство объектов. Все это ин-
струменты  контроля.  Мы  идем 
работать в регулируемую государ-
ством сферу, и сами приветствуем 
публичность в работе. Все отчеты 
будут предоставляться, все наши 
расценки и тарифы, графики подле-
жат официальному опубликованию.

Иными словами, рычаги воздей-
ствия у города есть.

Обсуждение предложения 
АО «Русатом» продлится еще 

пару недель. Соответствующие 
документы уже официально 
опубликованы в Интернете, 

и все жители получат возмож-
ность ознакомиться с ними, 
выразить свои замечания, 

заявить отказ или наоборот 
поддержать намечающуюся 
трансформацию ЖКХ. Что 

думаете по такому поводу?

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН
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СТРАШНАЯ ПОТЕРЯ

Казалось бы, для следователя Макси-
ма Бывалина раскрывать преступления —  
это его обычная повседнев-
ная работа. Но дело тут не 
только в профессионализме. 
Семью убитого парня очень 
тронула проявленная к ним 
человечность следователя. 
Ни для кого не секрет, что 
силовики —  люди жесткие, 
такова специфика их работы. 
Да и времени на успокоение 
родных и близких погибших 
от рук преступников у них 
нет. Следователи завалены 
работой.

Но Максима Валерьевича 
семья убитого запомнила 
именно потому, что он сумел 
найти время на то, чтобы вы-

разить сочувствие убитым 
горем людям и поддержать 

их. Конечно, близкого человека не смо-
гут вернуть никакие слова, но доброе 
отношение способно уменьшить нестер-
пимую боль потери.

— Максим Валерьевич отнесся к нам 
с  большим уважением. При этом он 
очень скромный человек. Я, признать-
ся, и не надеялась, что расследование 
проведут на таком высоком профессио-
нальном уровне, —  рассказала нам мама 
убитого.

Своего сына она потеряла, когда вме-
сте с  другими членами семьи уехала 
в другой регион. Тот остался дома один, 
а у преступников  откудато появилась 
информация о том, что он получил в на-
следство дедушкину квартиру. Него-

дяи решили, что наследник ее продал 
и у него имеется крупная сумма денег. 
Они воспользовались доверчивостью 
молодого человека, что его и погубило. 
Парня сильно избили, и позже он скон-
чался в больнице.

Можно только в страшном сне пред-
ставить, что тогда пережили его близкие. 
Могли ли они предположить, что может 
случиться такое?! Если б знали, то никуда 
не уехали бы. Но жизнь невозможно про-
крутить назад, как кинопленку.

Расследование оказалось сложным, 
тем не менее преступники были установ-
лены. Максим Бывалин работал скрупу-
лезно, у него не ушла из вида ни одна 
мелочь.

— Сейчас нас хоть  както успокаивает 
то, что убийцы не остались безнаказан-

ными. Поверьте, это очень важ-
но, —  считает мама погибшего.

«НАДО УМЕТЬ УСПОКОИТЬ 
СОБЕСЕДНИКА»

Максим Бывалин —  следова-
тель молодой, работает он чуть 
более 3 лет. Но он умеет взаи-
модействовать с людьми, нахо-
дит подход к каждому и считает, 
что это в его профессии одна из 
самых важных составляющих.

Такое отношение, как считает 
Максим Валерьевич, важно не 
только с точки зрения проявле-
ния гуманности к людям. Хотя 
это самая главная причина. Но 
и  с  профессиональной точки 
зрения тоже надо уметь успоко-
ить собеседника. Только в этом 
случае человек будет способен 
вспомнить  чтото важное и рас-

сказать.
В то же время необходим индивиду-

альный подход к людям. Ведь все они 
разные, поэтому следователь должен 
обладать еще и навыками психолога.

Свою работу Максим Валерьевич 
считает интересной. После окончания 
юрфака он мог выбрать другие направ-
ления данной сферы, но остановился на 
уголовном праве. Молодой специалист 
занимается любимым делом, и жители 
наукограда благодарны ему за резуль-
таты этого труда.

НОВОСТИ
ЛЮДИ НАШЕГО ГОРОДА

Сегодня нам всем так 
не хватает доброты. 
Журналистам чаще 

всего звонят для того, что-
бы рассказать о про-
блеме,  кого-то 
покритиковать. 
Реже читатели 
обращаются 
с  целью вы-
разить благо-
дарность учи-
телям, вра-
чам, работ-
никам ЖКХ. 
И уж совсем 
редко люди 
благодарят 
с о т р у д н и -
ков силовых 
структур. И вот 
недавно имел место 
как раз такой уникальный 
случай. Жители наукограда 
попросили написать о сле-
дователе следственного 
отдела города Обнинска 
Максиме Валерьевиче БЫ-
ВАЛИНЕ, который очень 
оперативно установил убий-
цу их родственника —  сына 
и брата.

НЕ ПРОСТО СЛЕДОВАТЕЛЬНЕ ПРОСТО СЛЕДОВАТЕЛЬ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ В следственном отделе всегда 
много работы

	■ За каждым уголовным делом стоит чья-то судьба

В ОБНИНСКЕ СТАЛО БОЛЬШЕ 
ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ, 
НУЖДАЮЩИХСЯ В ПОМОЩИ

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ 
НАУКОГРАДА НАСЕЛЕНИЯ 
ПОЛУЧИЛ НАГРАДУ

По информации руководителя ГБУ КО «Обнин-
ский центр социального обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов» Натальи БАКА-
НОВОЙ, с января 2023 года соцработники начали 
посещать еще 10 таких граждан.

По состоянию на декабрь прошлого года их на 
попечении данного центра оставалось 125, хотя 
в начале 2022 года было 150. К тото в силу воз-
раста ушел из жизни,  когото забрали к себе род-
ственники, а  когото из пожилых людей удалось 
устроить в областной центр по уходу за такими 
гражданами.

Соцработников, к сожалению, не хватает. Сейчас 
их в наукограде всего 9. В течение года к каждому 
из них было прикреплено не менее 14 подопеч-
ных. В общей сложности они должны были обслу-
жить максимум 134 человека, а обслужили 150.

Поэтому со дня на день здесь планируют набор 
новых соцработников.

Перед Новым годом Министерство труда и со-
циальной защиты Калужской области вручило 
награды победителям конкурса «Социально от-
ветственный работодатель» региона в 2022 году, 
среди которых —  обнинский Центр занятости 
населения.

ЦЗН наукограда стал первым в номинации 
«За реализацию мероприятий в сфере занятости» 
и был занесен в реестр социально ответственных 
работодателей Калужской области.

Напомним, что в 2022 году служба занятости 
наукограда помогла предприятиям города, ока-
завшимся в простое, организовать 80 временных 
рабочих мест, за что работодатели получили от 
ЦЗН компенсацию. Также было трудоустроено 93 
человека на общественные работы.

В этом году данное учреждение сделало боль-
шой рывок вперед и его можно назвать лучшим 
в регионе.
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НОВОСТИ
СОЦИАЛКА

ЖИТЕЛИ НАУКОГРАДА НЕ ЖЕЛАЮТ 
СТАНОВИТЬСЯ ФЕРМЕРАМИ

Напомним, что социальный контракт —  
это специальный договор, который 

оформляется между 
органами социаль-
ной защиты и мало-
имущими на срок 
от 3 до 12 месяцев. 
Речь идет о катего-
рии граждан, сред-
ний доход которых 
на одного члена 
семьи ниже про-
житочного миниму-
ма, установленного 
в конкретном субъ-
екте проживания.

Всего имеют место четыре вида меро-
приятий, оказываемых по социальному 
контракту. Это помощь в открытии сво-
его бизнеса, предоставление возмож-
ности вести свое подсобное хозяйство, 
помощь в поиске работы —  выделение 
средств на обучение и переобучение. 
И последнее —  предоставление денег 
на приобретение лекарств, продуктов 
и других предметов первой необходи-
мости людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

К акието из этих направлений в Об-
нинске пользуются популярностью, 
 какието —  нет. Как отмечает Вла-
димир Алексеевич, ни один житель 
Обнинска не обратился с  просьбой 

выделить ему средства соцконтракта 
на ведение личного подсобного хо-
зяйства.

— Мы живем в городе, поэтому сель-
скохозяйственная деятельность не поль-
зуется у нас большой популярностью, —  
считает Владимир Жарский.

ВЫДЕЛЕННЫЕ СРЕДСТВА БЫЛИ 
РЕАЛИЗОВАНЫ

Зато остальные направления в  на-
укограде нарасхват. Видимо, поэтому 
в 2023 году Обнинску увеличили финан-
сирование соцконтракта. Если в про-
шлом году на эти цели городу было вы-
делено 39 миллионов 385 тысяч руб лей, 
то в этом году сумма выросла до 40 мил-
лионов 275 тысяч руб лей.

В Управлении соцзащиты оценивают 
2022 год как успешный. Все выделенные 
деньги были освоены в полном объеме.

Польза данной программы очевид-
на —  в городе появилось 123 предпри-
нимателя. Правда,  ктото из низ них 
оформлен как ИП,  ктото как самозаня-
тый —  сумма налога у них ниже. Но факт 
остается фактом. Доход этих людей уве-
личился —  сейчас он выше прожиточного 
минимума, что и является главной целью 
программы.

— Средства соцконтракта поступа-
ют в  регионы из областного и  феде-
рального бюджетов и предоставляются 
гражданам на определенных условиях, 
регламентирующих процентное соотно-
шение количества квот на каждый вид 

помощи, —  поясни-
ла начальник от-
дела обеспечения 
социальных гаран-
тий регионального 
Министерства труда 
и соцзащиты Юлия 
СЕМИНА.

На сегодняшний 
сумма соцконтрак-
та на открытие сво-
его дела составляет 
350 тысяч руб лей. 
При умелом распо-

ряжении этими средствами, они являются 
неплохой стартовой возможностью. При 
этом на обучение новой профессии вы-
деляют около 30 тысяч руб лей.

— В каких случаях вы отказываете 
гражданам, желающих заключить соц-
контракт? —  спросили мы у Владимира 
Жарского.

— Отказываем тем, у кого среднедуше-
вой доход на члена семьи выше прожи-
точного минимума, —  ответил он.

А ЖИТЕЛИ МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО 
РАЙОНА РАЗОЧАРОВАНЫ

Многие жители Малоярославецкого 
района уже тоже начали собирать доку-
менты для заключения соцконтракта на 
получение от государства материальной 
поддержки. Но здесь особой популяр-
ностью у народа пользуется такое на-
правление, как оказание денежной по-
мощи попавшим в трудную жизненную 
ситуацию.

Однако начальник отдела по работе 
с ветеранами отдела соцзащиты Мало-
ярославецкого района Марина Осипова 
сообщила, что попасть в эту программу 
смогут далеко не все желающие. При-
оритет будет отдан семьям с детьми, ин-
валидам и пожилым людям.

Напомним, что в прошлом году в Ма-
лоярославце многим в помощи отказа-
ли. Уже к середине года закончились 
квоты.

В Обнинске же работа с гражданами 
ведется полным ходом. Люди уже прихо-
дят в Управление соцзащиты на консуль-
тацию, приносят документы, задают свои 
вопросы. Одним словом, работа кипит.

В 2022 ГОДУ В ОБНИНСКЕ ПОЯВИЛОСЬВ 2022 ГОДУ В ОБНИНСКЕ ПОЯВИЛОСЬ

123 ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ!123 ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ!

	■ Владимир 
ЖАРСКИЙ

	■ Юлия 
СЕМИНА

В прошлом году в Об-
нинске благодаря со-
циальному контракту 

появились новые пред-
приниматели и самозаня-
тые. Данная программа, 
как показал опыт, успешно 
работает. Об этом мы по-
беседовали с начальником 
Управления соцзащиты на-
селения наукограда Влади-
миром ЖАРСКИМ.

Со слов Владимира Жарского, 
в 2022 году предприниматели- 
новички открыли парикмахерские, 
студии звукозаписи, предприятия 
по ремонту квартир и строительству 
дач, ателье по пошиву одежды, са-
лоны по наращиванию ногтей. К то-то даже 
на средства соцконтракта начал разводить 
раков и пчел.

Всего за прошлый год в наукограде 
было заключено 175 соцконтрактов. 
Из них 123 —  на открытие своего 
дела, 35 —  на поиск работы и об-
учение и 17 —  на оказание помощи 
в трудной жизненной ситуации.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В НАУКОГРАДЕ УВЕЛИЧИЛОСЬ 
ЧИСЛО АВТОМОБИЛЬНЫХ 
АВАРИЙ

А ВЫ ГОВОРИТЕ —  
ХОЛОДНО, ХОЛОДНО!

В НАУКОГРАДЕ ЧИСЛО 
БРАКОВ ПРЕВЫСИЛО 
КОЛИЧЕСТВО РАЗВОДОВ

В отделе ГИБДД по городу Обнинску подвели 
итоги 2022 года. По информации инспектора по 
пропаганде безопасности дорожного движения 
Натальи Холостенко, в городе за прошлый год 
было зафиксировано 932 ДТП без пострадавших. 
Для сравнения: в 2021 году их было 901.

Как и в позапрошлом году, лидируют такие 
виды аварий, как столкновение —  их 532, на-
езд на стоящее транспортное средство —  таких 
случаев 239 и наезд на препятствие —  подобных 
фактов 135.

Число нетрезвых за рулем по сравнению 
с 2021 годом не изменилось. За период ново-
годних праздников в наукограде было выявлено 
два пьяных водителя.

6 января на сероводородных озерах под Калу-
гой состоялась традиционная ежегодная встреча 
калужских и обнинских моржей. Собравшиеся 
устроили совместный показательный заплыв, 
затем попили горячий чай. Настроение у всех 
было великолепное, праздничное, несмотря на 
сильный мороз.

Как сообщил ESканалу в Телеграм предсе-
датель клуба закаливания «Обнинские моржи» 
имени Е. Ф. Ворожейкина Валерий Астахов, чув-
ствовали себя участники заплыва прекрасно. 
И пока все вокруг жаловались на холод, моржи 
получали от такой погоды удовольствие.

В 2022 году в Обнинске браки заключили 910 
пар, а развелись 639. Также имело место 169 фак-
тов установления отцовства и 105 фактов смены 
имен, фамилий или отчеств.

Первенцы родились в 274 семьях наукоград
Напомним, что всего в городе в прошлом году 

родилось 1150 малышей, а умерло 1539 человек.
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НОВОСТИ
ДЕТСТВО

ДВА СЫНА ДВУХ ЗНАМЕНИТЫХ ОТЦОВ

Привез и  организовал проживание 
в профилактории «Сигнала» талантливый 
хирург из Донецка, а сейчас сотрудник 
обнинского «Астро» Юрий ПРУДНИКОВ. 
Юрий Викторович не только врач, но 
и прекрасный спортсмен, талантливый 
дзюдоист. Перебравшись в Обнинск, он 
постарался помочь тем, кому смог.

Тренировались ребята и две девчон-
ки у Михаила ЖУРАВЛЕВА, он занимал-
ся не только спортом, но и организовал 
ребятам экскурсии в Калугу. Все, к кому 
Михаил Викторович обращался за по-
мощью, с удовольствием предоставляли 
свое время, автомобили и ресурсы для 
ребят из Донецка.

Двух дзюдоистов Прудникова и Журав-
лева объединяет не только спорт и одина-
ковое отчество. У обоих отцы посвятили 
тренерской деятельности всю жизнь, вос-
питали прекрасных спортсменов. В честь 
каждого из них проводятся соревнования. 
Сыновья продолжают дело своих отцов 
в воспитании достойного поколения, но 
у сыновей задача еще более сложное —  
спасти ребят от вой ны и вместе со всей 
страной победить нацизм, помутивший 
умы вчерашних братьев.

ОБНИНСК ПРИНЯЛ ДОНЕЦКИХ 
ПОДРОСТКОВ

В Обнинск приехала команда из де-
сяти пятнадцатилетних подростков: 8 
ребят и две девочки. Юные спортсмены 
приехали на соревнования по дзюдо, 
а до них ребятам подарили три мирные 
недели спортивных сборов в Обнинске, 
чтобы дети смогли подготовиться к со-
ревнованиям и познакомиться с мирной 
жизнью, о которой они уже забыли.

— Мы написали в министерство Донец-
кой народной республики гарантийное 
письмо, что мы ребят и тренера здесь 
встретим, разместим и гарантируем все 
условия пребывания, —  рассказывает Ми-
хаил Журавлев.

С тренером ребят Сергеем МАХОВ-
ЦОМ обнинский тренер знаком давно, 

встречались на соревнованиях и отлично 
знали, что происходит на Донбассе, как 
непросто тренировать детей в суровых 
условиях многолетней вой ны.

Деньги на проживание детей собра-
ли среди знакомых, пиариться по этому 
поводу никто не хочет, а жаль —  хочется 
знать хороших людей по именам и фа-
милиям.

Директор профилактория «Сигнал» Дми-
трий ЦЫГАНКОВ предоставил юным спор-
тсменам не только крышу над головой, но 
и спортивные залы для тренировок.

ПОЧЕМУ ДОНБАССКИЕ ДЕТИ НЕ 
ПРИСТЕГИВАЮТСЯ В МАШИНЕ?

— Для ребят все было в радость, даже 
то, что есть свет, вода, они радуются про-
стым, привычным для нас вещам, кото-
рые мы даже не замечаем и воспри-
нимаем как должное, —  рассказывает 
Михаил ЖУРАВЛЕВ. —  Радовались, что 
не бомбят и не стреляют. Но когда я за-
ставлял их в машине пристегиваться, они 
категорически отказывались. «Почему не 
пристегиваетесь?» —  спрашиваю. А они 
отвечают. Мы не пристегиваемся: вдруг 
бомбить будут, надо быстро из машины 
убежать.

А в остальном ребята были очень ор-
ганизованы. Никому не приходило в го-
лову нарушать режим или отказываться 
от тренировок. Пятнадцатилетний подро-

сток, живущий на вой не, очень отличает-
ся от своего расслабленного ровесника, 
который и в 19 лет и 30 может себе по-
зволить роскошь оставаться тинэйдже-
ром.

ТРУДНО ОТПРАВЛЯТЬ ДЕТЕЙ 
НА ВОЙНУ

— Мы постарались разнообразить их 
пребывание здесь, на два разных сорев-
нования съездили, организовали поездку 
в Калугу, в музей Циолковского, обзор-
ную экскурсию по Калуге, ходили в го-
родской бассейн на тренировки с трене-
ром по плаванию, в баню. Ходили в гости 
к своим обнинским сверстникам, —  рас-
сказывает Михаил Журавлев.

Ребята сдружились, и  както сама со-
бой появилась идея перевезти ребят из 
находящегося под постоянными артоб-
стрелами Донецка в Обнинск для посто-
янного проживания.

— Я сейчас столкнулся с этой темой, 
детей с Донбасса. Узнал, что юные бор-
цы живут в Рязани, у нас в пансионате 
спорткомплекса «Олимп» живут пловцы 
из Донецкой республики, в Москве живут 
ребята из Луганской республики. Курск 
тоже принимает детей. А эти ребята пусть 
бы у нас жили, —  объясняет Михаил Вик-
торович.

Но пока это только в  перспективе. 
Всем тревожно за детей, которым при-
шлось вернуться на вой ну.

— Они пока в Донецке. Я созваниваюсь 
с тренером каждый день. Говорят, сейчас 
их сильно обстреливают. Я хотел их сюда 
опять перевести, но они говорят, что сна-
чала их в Крым отправляют на сборы, за-
тем в Новгород. А потом мы заберем их 
и расселим по семьям. Ну пока занима-
юсь этим вопросом, чтобы их сюда за-
брать, чтобы поспокойнее было.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В Обнинске почти 
месяц жили и тре-
нировались, ездили 

по экскурсиям подростки —  
юные борцы из Донецка. 
Ребят удалось на некоторое 
время защитить от вой ны, 
взрывов, голода и бытовой 
неустроенности. О том, как 
прошли эти дни без вой ны, 
нам рассказал обнинский тре-
нер Михаил ЖУРАВЛЕВ.

ДОНБАССКИЕ ДОНБАССКИЕ 
ПОДРОСТКИ ПОДРОСТКИ 
В ОБНИНСКЕ В ОБНИНСКЕ 
ОТДОХНУЛИ ОТДОХНУЛИ 

ОТ ВОЙНЫ ОТ ВОЙНЫ 

«ПОЧЕМУ НЕ 
ПРИСТЕГИВАЕТЕСЬ?» —  
СПРАШИВАЮ. А ОНИ 
ОТВЕЧАЮТ. МЫ НЕ 
ПРИСТЕГИВАЕМСЯ: 
ВДРУГ БОМБИТЬ БУДУТ, 
НАДО БЫСТРО ИЗ 
МАШИНЫ УБЕЖАТЬ.

В ЭТОМ ГОДУ ДЕТИ 
И БЕРЕМЕННЫЕ ЖЕНЩИНЫ 
НАЧНУТ ПОЛУЧАТЬ НОВОЕ 
ПОСОБИЕ

В ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ 
600 КАЛУЖАН ОТПРАВИЛИСЬ 
СЛУЖИТЬ В АРМИЮ РФ

С 2023 года Социальный фонд по Калужской 
области начнет предоставлять единое пособие 
на детей, а также беременным женщинам. Новую 
выплату смогут получить будущие мамы, вставшие 
на учет по беременности в ранние сроки, а также 
родители детей до 17 лет.

Данное пособие будет назначаться семьям 
с доходами ниже регионального прожиточного 
минимума на человека, чтобы выплату получали 
те, кто в нем нуждается, при оформлении при-
меняется комплексная оценка доходов и иму-
щества семьи.

От доходов зависит и размер пособия. Он со-
ставит 50%, 75% или 100% регионального про-
житочного минимума на взрослого или ребен-
ка —  в зависимости от того, по какому основанию 
установлено пособие. В среднем по России вы-
плата на детей составит от 7 до 14 тысяч руб лей 
в месяц.

Для беременных женщин соответствующая 
сумма составит от 7,8 до 15,7 тысяч руб лей в ме-
сяц. Сейчас будущие мамы получают 50% про-
житочного минимума.

При введении единого пособия предусмотрен 
переходный период. Семьи вправе сохранить 
прежние выплаты до окончания периода их на-
значения или перейти на новое пособие. Роди-
тели детей до трех лет, рожденных до 2023 года, 
вправе получать выплаты по старым правилам 
до наступления трехлетнего возраста ребенка.

Подать заявление на получение пособия можно 
будет уже в конце декабря на портале Госуслуг.

С 9 января заявления родителей начали при-
нимать многофункциональные центры региона, 
а также клиентские офисы Социального фонда, 
которые располагаются по адресам клиентских 
служб Пенсионного фонда.

В 2022 году он стартовал на месяц позже —  
1  ноября. Служить срочниками в  армию РФ 
отправились 600 калужан. Они уже прибыли 
в расположение своих частей. Новобранцы из 
Калужской области традиционно идут в десант 
и погранвой ска, а также в Кремлевский полк, 
куда осенью отправились на службу 10 человек.

«Нормы призыва, которые были определены 
руководством Западного округа, были выполне-
ны. Кампания прошла без срывов. Отправлены 
команды в установленные сроки и без замеча-
ний», —  сообщил военный комиссар Калужской 
области Сергей Кузьменков.
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ЗДОРОВЬЕ —  САМЫЙ ЦЕННЫЙ 
ПОДАРОК

Еще в  сентябре руководители 
медицинского центра «Доктор 
Плюс» встретились с представи-
телями движения «Россия Право-
славная». Руководство медицин-
ского центра и его ведущие специ-
алисты рассказали о деятельности 
клиники по оказанию высокотех-
нологичных медицинских услуг 
и об участии коллектива в реализа-
ции благотворительных программ 
помощи подросткам и детям, ока-
завшимся в тяжелой жизненной 
ситуации.

Медицинский центр показал 
программу оказания безвозмезд-
ных услуг воспитанникам филиа-
ла Государственного бюджетного 
учреждения Калужской области 
«Боровский центр социальной по-
мощи семье и детям “Гармония”» 
в деревне Митяево «Социальный 
приют для детей и подростков “За-
бота».

Перед новым годом команда 
«Доктора Плюс» решила сделать 
подарок детям из малояросла-
вецкого приюта «Отрада». Легче 
всего подарить девочкам конфеты 
или куклы, но важнее сладостей 
и игрушек —  здоровье, внимание 
специалистов и  простое чело-

веческое участие. Руководством 
клиники было принято решение 
обследовать детей и провести им 
санацию ротовой полости. Это куда 
полезнее конфет и дороже любых 
игрушек.

ЛУЧШЕЕ ЛЕЧЕНИЕ —  
ПРОФИЛАКТИКА

— В преддверии Нового года мы 
решили сделать благое дело и уде-
лить внимание детям со сложными 
жизненными условиями, —  объ-
ясняет директор центра «Доктор 
Плюс» Дмитрий АГИБАЛОВ. —  По-
стараемся дать детям то, что они 
не могли получить в условиях при-
юта —  высококачественную меди-
цинскую помощь.

Дмитрий Агибалов напомнил, 
что самое своевременное лече-
ние —  это профилактика, так что 
не стоит ждать, когда потребуется 
экстренная помощь, лучше узнать 
о наличии проблем со здоровьем 
и зубами заранее. И всем детям 
необходимо научиться с малых лет 
внимательно относиться к своему 
здоровью и  своевременно про-
ходить врачей. Кстати, некоторым 
юным пациенткам уже назначено 
дообследование, а это значит, что 
медицинский подарок оказался как 
нельзя кстати.

ДЕВЧОНОЧЬИ СЕКРЕТЫ ПРО 
ФИГУРИСТКУ АЛЕКСАНДРУ 

ТРУСОВУ

В «Докторе Плюс» дети погрузи-
лись в доброжелательную атмосфе-
ру, созданную заботой проводив-
ших обследование врачей. Даже 
у кабинета стоматологов девчонки 
не волновались и охотно обща-
лись, охотно рассказывая о своих 
впечатлениях от посещения меди-
цинского центра, о жизни в приюте 
и о своих увлечениях.

Оказывается, воспитанницы мо-
настыря увлекаются не только вя-
занием, но еще музыкой и танцами. 
14летняя Настя открыла нам се-
крет, что сейчас они готовятся к вы-
ступлению в Москве на очередном 
ледовом шоу, и Снегурочкой там 
будет Александра ТРУСОВА. Вос-
питанницы православного приюта 
уже выступали вместе с Евгением 
ПЛЮЩЕНКО, а теперь они увидят 
и рыжую русскую ракету Сашу Тру-
сову. Девочки из Малоярославца 
выступят с  танцами «Ярмарка» 
и «Снежный лес».

Сама Настя с удовольствием за-
нимается музыкой, учится играть на 
тромбоне и домре. От посещения 
врачей «Доктора Плюс» у девочки 
самые лучшие впечатления.

Удивительно, как удалось док-
торам такое серьезное дело, как 
медицинский осмотр, превратить 
в праздник!

Сергей СТЫРОВ, заведующий 
рентгенодиагностическим отде-
лением излучал не только рентге-
новские лучи, но и лучи добра, и на 
неизвестную процедуру дети от-
правлялись совершенно спокойно.

«БЕЗ ЛЮБВИ ВСЕ —  НИЧТО»

За постным обедом удалось по-
говорить и с другой пациенткой. 
23летняя выпускница православ-
ной гимназии и приюта Анастасия 
уже работает менеджером в право-
славном кафе «София» и учится 
в институте на журналиста. Дево-
чек, закончивших школу, не броса-
ют на произвол судьбы, для них по-
строили дом и там они могут жить, 
пока не обзаведутся собственным 
жильем. Взрослые воспитанницы 
лучше всех понимают важность 

профилактики в сохранении здо-
ровья.

Поскольку предновогодние 
праздники приходятся на пост, де-
вочкам на обед предложили гречку 
с грибами, салат из овощей и ки-
сель.

Кстати, сопровождающая вос-
питанниц монахиня уверяет, что 
когда они отказались от жареного 
и  майонеза, практически у  всех 
прекратились гастроэнтерологи-
ческие проблемы.

Врачи оказались не только ма-
стерами своего дела, но и замеча-
тельными, неравнодушными и до-
брожелательными людьми с инди-
видуальным подходом к каждому 
пациенту.

Первый принцип православной 
гимназии при монастыре «Без люб-
ви все —  ничто!» В рамках реализа-
ции программы по оказанию помо-
щи социально уязвимым слоям на-
селения на принципах милосердия 
медицинский центр «Доктор Плюс» 
продолжит свою работу с детьми.

УСПЕХОВ БЛАГОМУ 
ПОЖЕЛАНИЮ

— Клиника «Доктор Плюс» яв-
ляется активно развивающимся 
медицинским центром и уже не 
первый раз уделяет внимание со-
циальным проектам в виде меди-

цинского осмотра детей, —  сказал 
замдиректора по развитию Павел 
СВИРИДОВ. —  Я надеюсь, что это 
еще один вклад нашей клиники 
в развитие социальных проектов 
в нашей стране.

Воспитанниц осмотрели педи-
атр, невролог, окулист и стомато-
лог, и каждый из специалистов дал 
свои рекомендации по сохранению 
их здоровья.

— Наша клиника имеет все воз-
можности для оказания такой по-
мощи, —  заверяет главный врач 
Лариса ПОТАПОВА.

Жизнерадостные лица юных 
пациенток на фотографии после 
прохождения ими лечения, красно-
речиво свидетельствуют о том, что 
подарок действительно оказался 
очень нужным, а общение с док-
торами приятным.

Пожелаем успехов этому благо-
творительному проекту адресной 
помощи детям. И ждем, что благое 
начинание медицинского центра 
«Доктор Плюс» будет поддержано 
всеми неравнодушными к нуждам 
детей.

ЗДОРОВЬЕ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР «ДОКТОР ПЛЮС» МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР «ДОКТОР ПЛЮС» 
ПРОДОЛЖАЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ПРОДОЛЖАЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ 

ПРИЕМЫ ДЕТЕЙПРИЕМЫ ДЕТЕЙ
23 декабря сотрудники медицинского центра «Док-

тор Плюс» в городе Обнинске Калужской об-
ласти принимали необычных гостей из Малоярос-
лавца. Тридцать воспитанниц приюта «Отрада» Свято- 
Никольского Черноостровского женского монастыря 
в возрасте от 5 до 23 лет прошли бесплатный медицин-
ский осмотр в частной высокотехнологичной клинике. 
Семь врачей вышли в свой выходной, чтобы осмотреть 
пациенток. После визитов к докторам и сдачи анализов 
девочек ожидал постный обед, заказанный медицинским 
центром по утвержденному заранее с монахинями меню, 
и подарки. Девчонки увлекаются вязанием, поэтому нит-
ки, спицы и крючки стали для них очередным приятным 
сюрпризом.

	■ Врачи Павел Свиридов, Дмитрий Агибалов. Сергей Стыров

	■ Обсуждение плана осмотра пациенток



№ 1 (1435), 12 января 2023 г.12
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В СНТ «РОМАШКА» В СНТ «РОМАШКА» 
ЖУКОВСКОГО ЖУКОВСКОГО 
РАЙОНА ТРОЕ РАЙОНА ТРОЕ 
ДЕТЕЙ ОТ 7 ДО 12 ДЕТЕЙ ОТ 7 ДО 12 
ЛЕТ НЕ ПОСЕЩАЮТ ЛЕТ НЕ ПОСЕЩАЮТ 
ШКОЛУ?ШКОЛУ?

У СОСЕДЕЙ

С ДЕТЬМИ, ЖИВОТНЫМИ И МОЛОЖЕ 
55 ЛЕТ ПРОЖИВАНИЕ ЗАПРЕЩЕНО

В некоторых западных странах при-
нято подробно прописывать правила 
пользования помещением или участком 
даже при создании небольших обществ 
собственников жилья. Прописать особые 
правила проживания могут даже соб-
ственники многоэтажки.

Бывает, запрещено селиться в домах 
не только с животными, но и с детьми. 
В  некоторых домах запрещены сти-
ральные машины, и с проверкой могут 
в любой момент нагрянуть соседи. Есть 
даже многоэтажки, в  которых нельзя 
проживать, пока владельцу квартиры не 
исполнится 55 лет. И все новые члены 
дома или поселка обязаны строго под-
чинятся принятым правилам, иначе их 
просто попросят на выход.

Могут запретить посещение гостей 
или потребовать, чтобы трава у дома не 
росла выше определенного параметра. 
В общем, цивилизованный запад жжет 
не подетски. Кстати, самостоятельно 
сделанная владельцем дома канализа-
ция грозит многотысячными штрафами. 
Выполнять подобные работы должны 
только те фирмы и сотрудники, у кото-
рых есть лицензия на подобную деятель-
ность.

МОРАТОРИЙ НА ТЕКУЩУЮ ПО УЛИЦЕ 
МОЧУ И ПОМОИ

А вот в нашей стране можно совер-
шенно безнаказанно нарушать даже 
всероссийские правила застройки и про-
живания. Вот и в СНТ «Ромашка» члены 
общества уже замаялись требовать от 
властей хоть  какогото исполнения за-
конодательства.

Взять хотя бы историю с канализаци-
ей, установленной так, что зловонная 
жижа течет на улицу, которая является 
местом общего пользования.

— Посмотрите на канализационные 
кольца, куда 27 участок сливает канали-
зацию, метрах в 5 от дороги. А должны 

они быть на расстоянии 12 метров, —  
рассказывает Наталья, собственница 
участка в СНТ «Ромашка».

Из ответа белоусовских чиновников 
следует, что на участок 27 им попасть 
не удалось, а с домов на участках 21, 22 
идет сброс воды с запахом.

— Да. В декабре комиссия из город-
ской администрации выезжала на ме-
сто для осмотра. Действительно, был 
обнаружен слив на дорогу. Но в офи-
циальном ответе нам пояснили, что, 
к сожалению, городская администра-
ция не может вынести штраф ввиду 
действия моратория на проведение 
контрольно надзорной деятельности. 
Посоветовали обратиться в суд и по-
обещали предоставить акт о фиксации 
сброса.

Наталья, удивленная таким странным 
мораторием, проконсультировалась 
с юристом и обратилась в Государствен-
ную жилищную инспекцию.

— Постановление 336 правительства 
РФ 20 сентября было подписано Ми-

шустиным только в отношении бизнеса. 
Я считаю, что действия проверяющей 
Афанасьевой И. И. неправомерны. Вслед-
ствие чего не были составлены необхо-
димые документы, без которых мы ли-
шаемся защиты своих прав в суде. В суд 
идти не с чем.

Получается, администрации Белоусово 
вообще нет дела до того, что творится на 
улицах подведомственной ей СНТ?

— Вы хотите меня убедить в том, что 
нечистоты канализации скачивать мож-
но? —  возмущается Наталья. —  И за это 
нет и не может быть никакой ответствен-
ности?

Пожарные нарушения тоже особо ни-
кого не волнуют. Ответственные просто 
пишут письма друг другу.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В СНТ «Ромашка» города 
Белоусово Жуковской об-
ласти —  место прожива-

ния не только дачников. В про-
шлом достаточно комфортный 
поселок облюбовали обнин-
цы, москвичи и мигранты для 
круглогодичного проживания. 
Но не все в состоянии думать 
о комфорте окружающих, об-
устраивая свои участки земли.

НАРУШАТЬ ЗАКОНЫ МОЖНО НАРУШАТЬ ЗАКОНЫ МОЖНО 
НА ТЕРРИТОРИИ ЖУКОВСКОГО НА ТЕРРИТОРИИ ЖУКОВСКОГО 
РАЙОНА КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?РАЙОНА КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?

В конце ноября жители СНТ «Ромашка» в Бе-
лоусово Жуковского района Калужской области 
обратились к губернатору Владиславу ШАПШЕ 
с вопросом, почему проживающие в одном из 
домов садового общества трое детей не ходят 
в школу.

Возраст ребят примерно от 7 до 12 лет, про-
живают они в садовом обществе вместе с роди-
телями, выходцами из Узбекистана.

«На протяжении всего этого времени дети не 
ходили и не ходят ни в детский сад, ни в шко-
лу, —  сообщают в письме соседи. —  С маленько-
го возраста дети гуляют сами по себе, взрослых 
при них не наблюдалось. Когда детишки подрос-
ли, они стали проводить на улице еще больше 
времени.

Игры ребят приводят проживающих в садовом 
товариществе в ужас: дикие крики, битва на пал-
ках, истошные визги и вопли с утра до вечера. 
Родители на замечания реагируют агрессивно 
и приводить в чувство свое потомство не соби-
раются, считая, что на улице можно вести себя, 
как в лесу.

Окрестные жители боятся выпускать на про-
гулку своих детей и вместо сельской тишины 
вынуждены терпеть гортанные крики подрас-
тающих граждан непонятно какой страны. Вы-
яснить, какое гражданство у семейства, соседям 
не удается, а власти на все это смотрят сквозь 
пальцы, судя по тому, что три ребенка не посе-
щают школу.

Проживающие в «Ромашке» жители Обнинска 
10 ноября 2022 года попросили власти прокон-
тролировать ситуацию с детьми, но при этом не 
сообщать фамилии тех, кто озадачился пробле-
мой подрастающего поколения. Дачники опаса-
ются мести приезжих.

Пока официального ответа не получили. 
И хотя дети с  улицы исчезли, их судьба по
прежнему волнует соседей.
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Как рассказала нашим журналистам 
главный диспетчер аварийной службы 
Обнинска Юлия СИЗОВА, за все дни но-
вогодних праздников, с 1 по 8 января, 
к ним поступило 744 обращения от жи-
телей. Из них только 400 относятся к не-
посредственно аварийным. Остальные 
находятся в компетенции других служб 
города. К примеру, были случаи, когда 
граждане просили работников АДС спа-
сти кошку.

267 обращений касаются поломки сан-
техники, 55 —  отсутствия электричества, 
30 —  проблем с отоплением. Выполнено 
26 сварочных работ. 45 раз работники 
АДС выезжали в связи с заливами квар-
тир, 48 раз —  в связи с засорами кана-
лизаций.

При этом из 30 выполненных в ука-
занный период сварочных работ 6 были 
особо сложные —  их проводили в связи 
с авариями, в результате которых целые 
жилые дома оставались без холодной 
воды.

Кроме того, 3 раза сварочные работы 
проводились изза проблем, возникших 
в  системах отоплениях МКД. Все эти 
аварии были устранены в максимально 
кратчайшие сроки.

ПЬЯНЫЙ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА 
ПОВРЕДИЛ СВОЙ ПОТОЛОК 

И ОБВИНИЛ В ЭТОМ СОСЕДЕЙ

А курьезные случаи в наукограде имели 
место накануне Нового года, 25 декабря. 
В тот день около 8 часов утра в аварий-
ную службу поступила заявка от жильцов 
первого этажа дома № 4 по улице Ляшен-
ко, которые сообщали, что их затапливают 
соседи —  вода поступает в санузел.

Приехавшие аварий-
щики обнаружили, что 
причиной течи явля-
ется унитаз, сдви-
нутый с  места не-
трезвым хозяином. 
Унитаз вернули на 
место, течь устранили.

В тот же день работникам АДС 
пришлось два раза выезжать 
по адресу улица Курчатова, 
дом 28, где житель, нахо-
дясь в сильном подпитии, 
решил, что его заливают со-
седи сверху. Выехавшие на 
вызов сотрудники аварийной 
службы тщательно обследовали верх-
нюю квартиру и никаких следов течи не 
обнаружили.

Во второй половине дня на повторный 
вызов этого же гражданина уже поехал ма-
стер, чтобы разобраться более детально. Он 
тоже не нашел источника затопления. Да 
и в квартире самого жалобщика было сухо.

Тем не менее, сотрудники ЖКХ вы-
яснили, из-за чего нетрезвый мужчина 
названивал в АДС. Оказалось, что он бил 
шваброй по натяжному потолку, потолок 
от ударов пошел волнами, а гражданин 
через  какое-то время решил, что там 
скопилась вода.

Подобные случаи произошли еще по 
двум адресам. В жилых домах № 13 по 
улице Заводской и № 44 по проспекту 
Маркса пьяные жители нанесли вред 
имуществу соседей и  общедомовому 
имуществу.

ДЛЯ ЧЕГО НУЖНА ВОДА, КОГДА И ТАК 
ВЕСЕЛО?

По информации Юлии Сизовой, 31 де-
кабря, ближе к полуночи, в четырех квар-
тирах горожан пропало электричество. 
Электрики АДС оперативно устранили 
аварии и дали людям свет.

А уже к утру 1 января аварийщикам 
пришлось столкнуться со сложностями 

взаимодействия с  жильцами 
одной из квартир дома № 65 

по проспекту Ленина, 
где произошла ава-

рия, изза которой 
без воды остался 
весь дом.

Дело в   том, 
что хозяева от-

м е ч а л и  Н о в ы й 
год и не впускали 
к  себе сантехни-
ков и сварщиков. 
Уговаривать их 
пришлось полдня, 

хотя они, как и все 
из соседи, оставались 

без воды. Аварию успешно устранили.
Жители дома №  8 по улице Мира 

изза крупной аварии на трубопрово-
де, расположенном в подвале, лиши-
лись на  какоето время горячей воды. 
Там пришлось проводить сварочные 
работы, но некоторые жильцы стали 
выражать недовольство в адрес ава-
рийщиков по поводу того, что те вы-
ставили рядом с их домом сварочный 
пост. Дескать, мешает проходу и портит 
внешний вид.

Работникам ЖКХ пришлось вытерпеть 
эти нападки, но работу свою они сделали 
качественно. Так что в 2023 год АДС во-
шла бодро и с оптимизмом.

НОВОСТИ
КУРЬЕЗЫ

ВМЕСТО ВОДЫВМЕСТО ВОДЫ
ВОДКА ВОДКА 

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В ПРАЗДНИКИ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА В ПРАЗДНИКИ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
ОБОРВАЛИ ТЕЛЕФОН «АВАРИЙКИ» ОБОРВАЛИ ТЕЛЕФОН «АВАРИЙКИ» 

	■ ВМ Аварийка Жители звонили в аварийку и по поводу и без повода

Со т р у д н и к и  о б н и н с к о й 
аварийно- диспетчерской 
службы МП «УЖКХ» утверж-

дают, что в этом году новогодние 
праздники для них прошли относи-
тельно спокойно. Не было случаев 
избиения сантехников и электри-
ков, и это уже радует. Хотя без 
эксцессов все равно не обошлось.

	■ ВМ Аварийка Работает 
сварочный пост

В ОБНИНСКИХ МАРШРУТКАХ 
ПЕРЕВОЗЯТ ПО ВОСЕМЬ 
СТОЯЧИХ ПАССАЖИРОВ

ПОЧЕМУ В ЗИМНЮЮ 
ПОРУ В ОБНИНСКЕ 
ТРАВКА ЗЕЛЕНЕЕТ?

Когда городские власти взялись регулировать 
перевозку пассажиров, всех уверяли, что делается 
это для безопасности пассажиров. Однако к на-
чалу 2023 года, несмотря на потуги обнинских 
чиновников, наладить работу общественного 
транспорта, в маршрутки набивается столько 
людей, что о безопасности и комфорте говорить 
не приходится.

Стоящие пассажиры маршруток —  это уже при-
вычная для обнинцев история. Пока журналисты 
объявляют рекордом восемь стоящих пассажиров. 
Но верим, что этот рекорд не окончательный.

С грустью вспоминаются времена, когда го-
рожане не успевали подойти к остановке, как 
подъезжала маршрутка. И в те времена даже два 
стоящих пассажира были поводом для серьезных 
разборок. Государственных денег потрачено на 
общественный транспорт немало, а ездить по 
городу становится все проблематичней.

Странное явление природы наблюдают граж-
дане, проходящие по улице Гагарина. Среди су-
гробов и льда в любую погоду можно наблюдать 
зеленеющую травку. Большого секрета в таких 
странностях нет —  скорее всего, труба отопления 
обогревает не только дома, но и землю. Причем 
отапливает так, что впору разбивать грядки над 
греющими коммуникациями.

В былые времена для того чтобы понять, где на-
ходится потеря тепла, «Теплоснабжение» нанима-
ло вертолеты. Нынче даже очевидный непорядок 
никого не волнует? Или все нормально, и самое 
время на этом месте подснежники выращивать?
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2023 ГОД ОБЪЯВЛЕН ГОДОМ 
ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА. 
КРАТКО О ТОМ, КАКИЕ 
ИЗМЕНЕНИЯ ЖДУТ 
ШКОЛЫ И ВУЗЫ

С 1 сентября 2023 года в школах появится 
единый стандарт преподавания по нескольким 
предметам: русскому языку, литературе, истории, 
обществознанию, географии и основам безопас-
ности жизнедеятельности.

Для учебных заведений подготовлена феде-
ральная государственная информационная си-
стема (ФГИС) «Моя школа». Уже сейчас в циф-
ровой библиотеке —  более 6,5 тысячи единиц 
образовательного материала.

С 1 сентября 2023 года планируется ввести ос-
новы военной подготовки. В федеральной про-
грамме школьного образования для 10–11 клас-
сов представлено два варианта курса ОБЖ. Один 
содержит привычные разделы по безопасности 
в быту, на транспорте и другие, второй включает 
модуль «Элементы начальной военной подготов-
ки». Каждая школа сможет самостоятельно вы-
брать более подходящий для себя вариант.

Модуль для вузов разработан министерством 
науки и высшего образования совместно с мини-
стерством обороны и предназначается для про-
грамм бакалавриата и специалитета.

В 2023 году в вузах будет выделено 590 тысяч 
бюджетных мест, 73% мест в региональных ву-
зах. В лидерах по количеству мест —  инженерные 
и технические направления, педагогические на-
уки, общественные и медицинские направления.

В последнее время стало возможным 
проходить профессиональные медосмо-
тры в частных клиниках и тем, кто смог 
воспользоваться этим, очень повезло. 
Однако, когда учителя одной из обнин-
ских школ узнали, что медкомиссия бу-
дет проходить прямо в школе, удивились 
все и ничего хорошего от такого меро-
приятия не ожидали.

Каково же было удивление педагогов, 
когда приехавшие из Королева меди-
ки привезли с собой и ультразвуковое 
и медицинское оборудование, рентген 
аппараты и пробирки для взятия всех 
анализов. Осмотр доктора вели очень 
внимательно, рекомендации давали не 
«для галочки», а кровь из вены брали 

быстро, без боли и без традиционных 
песен на тему плохих вен.

После приема у королевского врача 
коекому пришлось записываться на 
прием к онкологу, но даже этот факт док-
торам удалось озвучить так, что учитель-
ница не впала в уныние, а продолжила 
радоваться тому, что ей удалось попасть 
к хорошим специалистам вовремя.

— Каждая школа сама заключает до-
говор с  медицинской организацией, 
которая будет проводить медосмотр 
учителей, —  рассказывает начальник 
управления образования Татьяна ВОЛ-
НИСТОВА. —  Директора изучают рынок 
цен, ищут баланс цены и качества. Не 
первый год школы обращаются в част-

ные медицинские центры и в ООО «Ди-
амет» из Королева. И  работает эта 
фирма не только в первой школе, но 
и в седьмой.

Радует, что директора школ ответ-
ственно относятся к здоровью сотруд-
ников, но удивляет тот факт, что при-
везти технику и врачей из другого ре-
гиона оказалось выгоднее, чем работать 
с местными медицинскими центрами.

ОБНИНСКИЕ УЧИТЕЛЯ ОБНИНСКИЕ УЧИТЕЛЯ 
УДИВЛЕНЫ РАБОТОЙ УДИВЛЕНЫ РАБОТОЙ 
МЕДИКОВ ИЗ КОРОЛЕВАМЕДИКОВ ИЗ КОРОЛЕВА

Ежегодное прохож-
дение медкомиссии 
долгие годы было 

настоящим мучением для 
обнинских учителей. На то, 
чтобы пройти все круги, 
приходилось тратить целые 
каникулы, стоять в очере-
дях и в результате получать 
достаточно формальное от-
ношение медиков.

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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СШОР «ДЕРЖАВА» ОТМЕТИЛА СШОР «ДЕРЖАВА» ОТМЕТИЛА 
НОВЫЙ ГОД В СВОЕМ СТИЛЕНОВЫЙ ГОД В СВОЕМ СТИЛЕ
Для младших воспитан-

ников СШОР «Держава» 
в преддверии Нового 

года состоялся большой спор-
тивный фестиваль, в котором 
приняли участие порядка 
300 ребятишек от 6 до 9 лет. 
Для них это первые «большие» 
соревнования, поэтому орга-
низаторы турнира сделали все, 
чтобы оставить у ребят толь-
ко позитивные воспоминания. 
— Ребята, которые делают 
свои первые шаги в спорте, 
в отличие от старших товари-
щей не имеют соревнователь-
ного опыта. И помимо самого 
спортивного азарта, им также 
важно еще и ощущение празд-
ника. Поэтому мы постарались 
совместить два в одном, —  
рассказывает руководитель 
СШОР «Держава» Юрий Фрай. 
При поддержке компании 
SINTEC Group состоялись 
соревнования по кикбок-
сингу, кудо и дзюдо. При-
чем все было организовано 
таким образом, чтобы ни 
один участник соревнова-
ний не был проигравшим. 
— Было распределено по чет-
веркам: одно первое, одно 
второе и два третьих места. 
То есть все ребята получили 
медали, грамоты и призы. 
Очень важно, когда ты толь-
ко начинаешь делать шаги 
в спорте, получить ощущение 
первой победы, это сильно мо-
тивирует. В Новый год наши 
воспитанники входят побе-
дителями, —  добавил Юрий 
Владимирович.
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После презентации состоялось об-
суждение планов деятельности ММАЭ 
на 2023. Руководитель музея Сергей 
КУШНАРЕВ рассказал о роли просве-
тительской и культурной деятельности 
и развитии туристической сферы города 
Обнинска.

ЭКСКУРСИЯ БЕЗ ЭКСКУРСОВОДА

Экспозиция вместе с ранее установ-
ленным экспонатом «Мировая атомная 
энергетика» и  подготовленными QR
кодами позволяют посетителям, в том 
числе школьникам, самостоятельно 
просматривать и получать информацию 
о мировой энергетике, начиная с истории 
запуска Первой АЭС.

Можно воспользоваться интерактив-
ной рамкой, подойти и без помощи экс-
курсовода можно посмотреть все более 
детально на натурном экспонате.

Рамка представляет из себя обычный 
планшет, но опасения, что ее случайно 
унесут с собой, совершенно беспоч-
венны.

— Оторвать интерактивную 
рамку нельзя, сразу срабаты-
вает сигнализация, —  за-
верили создатели 
экспозиции. 

—  Мы видим макет с  метками, на-
живаем на метку и попадаем в нужный 
зал. Можно посмотреть снимки, которых 
в экспозиции пока нет. В каждой из меток 
есть информационная доска. Аудиофайл 
дополняет видеоряд.

Если посетитель оставляет рамку, она 
сама переходит в режим ожидания.

ИНФОРМАЦИЮ МОЖНО УНЕСТИ 
С СОБОЙ

В 2024 году мы будем отмечать 70ле-
тие Первой атомной станции. К этой дате 
ММАЭ планирует установить макет стан-
ции в Доме ученых.

В ИАТЭ открыта лаборатория, в кото-
рой работает молодежь, их задача —  ак-
туализировать данные для каждой му-

зейной площадки, наполнять информа-
ционную базу новыми элементами.

— У посетителя выставки есть возмож-
ность унести информацию с собой на 
электронном носителе, —  объясняет Сер-
гей Кушнарев. —  Не стоять 15 минут ря-
дом с экспонатом в музее, а взять домой 
и прослушать там историю становления 
атомной энергетики.

В  планах организаторов ММАЭ ор-
ганизация экскурсий и модернизация 
музея первой АЭС. К обнинским властям 
Сергей Кушнарев обратился с просьбой 
помочь использовать экскурсионные 
площадки, которые сделаны для горо-
да. Организовать экскурсии в Обнинск 
будет предложено и московскому пра-
вительству. В прошедшем году начало 
сотрудничества уже было положено, 
в первый наукоград приезжал автобус 
с ветеранами чернобыльцами. Но в Мо-
скве есть еще пенсионеры. Школьники 
и просто любознательные люди, которые 
с удовольствием приедут на познаватель-
ную экскурсию в Обнинск.

ПЕРВУЮ АТОМНУЮ ПОСТРОИЛИ НЕ 
АМЕРИКАНЦЫ

Татьяна ПОПОВА, заместитель главы 
администрации Обнинска, отметила важ-
ность такой работы.

— Если мы не будем рассказывать де-
тям о роли нашей страны в становлении 
атомной энергетики, то скоро они скажут, 
что все построили и сделали американ-
цы. И виноваты в этом будут не амери-
канцы, а мы, если не сможем передать 
эту память.

И не нужно думать, что Татьяна Серге-
евна  чтото преувеличивает, еще совсем 
недавно некоторые обнинские школь-
ники не знали, что живут в легендарном 
городе, где была построена первая АЭС.

Татьяна Попова порадовала присут-
ствующих известием о том, что сегод-

ня дети охотно знакомятся с историей 
Первой АЭС и некоторые даже зага-
дали на «Елке желаний» оказаться 
в музее Первой атомной. И в то 
время, когда в  городском музее 
обсуждали планы на 2023 год, ре-
бята осуществили свое желание 
и посетили музей в ФЭИ.

ОТКРЫТИЕ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В ОБНИНСКЕ ПРОШЛА В ОБНИНСКЕ ПРОШЛА 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ ПРЕЗЕНТАЦИЯ 

ИНТЕРАКТИВНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ ММАЭИНТЕРАКТИВНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ ММАЭ

Музей мировой 
атомной энерге-
тики, шесть лет 

назад созданный в Обнин-
ске, продолжает успешно 
развиваться и пополнять-
ся новыми экспонатами. 
27 декабря в Музее исто-
рии Обнинска состоялась 
презентация интерактив-
ной экспозиции ММАЭ на 
стенде Первой в мире АЭС.

В ПЕНСИОННОМ 
ФОНДЕ НОВЫЙ НОМЕР 
«ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ»

КАЛУЖСКУЮ ОБЛАСТЬ 
ЖДЕТ НАПЛЫВ 
ТУРИСТОВ С УРАЛА

В пресс службе Пенсионного фонда РФ по 
Калужской области прокомментировали ситу-
ацию с невозможностью дозвониться на «горя-
чую линию» данного ведомства. По информации 
специалиста пресс службы Светланы Сомовой, 
телефон горячей линии Пенсионного фонда давно 
изменился. И в настоящее время туда следует 
звонить по номеру: 8 800 600 05 96.

— Данный номер можно найти в наших группах 
в соцсетях, либо на сайте Социального фонда РФ 
по Калужской области. Мы уже длительное время 
связываемся с Яндексом и просим удалить старый 
номер, но пока нас не услышали, —  рассказала 
Светлана Сомова.

На новый номер тоже не всегда удается дозво-
ниться. Но у Пенсионного фонда есть договорен-
ность с компанией «Ростелеком», в соответствии 
с которой все номера не дозвонившихся граждан 
передаются в Пенсионный фонд и на другой день 
им перезванивают.

Кроме того, местные телефоны «горячих линий» 
Пенсионного фонда сейчас тоже неактуальны. Их 
просто ликвидировали, оставив едины по всему 
региону.

Эксперты уверены, что в этом году в России 
ожидается всплеск железнодорожного и авто-
мобильного туризма.

Как сообщил глава Уральской ассоциации ту-
ризма Михаил Мальцев, соотечественники начнут 
осваивать внутренние направления. В частности, 
в дополнение к традиционным туристическим на-
правлениям, таким как Москва, Санкт Петербург, 
Сочи, придут регионы с дотационным авиасо-
общением. И среди прочих регионов он привел 
в пример Калужскую область, с которой активно 
сотрудничает Уральская ассоциация туризма.

«Я прогнозирую расцвет железнодорож-
ного туризма, чего мы не наблюдали уже 
довольно давно. В связи с сокраще-
нием авиационных перевозок —  это 
шанс для отрасли», —  отметил Михаил 
Мальцев.
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В двадцатке самых достойных в основ-
ном специализированные школы при ву-
зах. Обнинская Физико техническая шко-
ла не в двадцатке, но в рейтинге лучших.

Рейтинг от «Сириуса» построен на 
внешних объективных, не зависящих от 
школ данных. Это результаты мероприя-
тий, входящих в Государственный инфор-
мационный ресурс о лицах, проявивших 
выдающиеся способности в междуна-
родных, региональных и заключитель-
ных этапов всероссийской олимпиады 
школьников, а также олимпиад из Переч-
ня олимпиад школьников Минобрнауки 
России и других интеллектуальных со-

ревнованиях, получивших 1–3 уровни 
по результатам экспертизы перечня ме-
роприятий ГИР.

В рейтинге публикуются списки школ, 
ученики которых показали результаты по 
наиболее востребованным направлени-
ям в рамках приоритетов и Стратегии 
научно технологического развития Рос-
сийской Федерации.

— Физико техническая школа являет-
ся флагманом естественнонаучного об-
разования в нашем городе, —  говорит 
начальник управления образования, 
замглавы администрации Обнинска Та-
тьяна ВОЛНИСТОВА. —  Мы гордимся этим 
образовательным учреждением. Каждый 
год эта школа прибавляет в развитии. 
ФТШ —  школа РАН, которая еще и ре-
ализует Курчатовский компонент при 
взаимодействии с НИЦ «Курчатовский 
институт». В 2021–2022 учебном году 
8 учеников ФТШ стали победителями 
и 31 призерами на региональном этапе 
Всероссийской олимпиады школьников. 
На заключительном этапе ВСОШ деся-
тиклассники Егор ЛУЖЕЦКИЙ (дважды) 
и Вадим ДЕРБЕНЕВ стали призерами по 
физике и химии; победителями и при-
зерами Всероссийской олимпиады МГУ 
«Нанотехнологии —  прорыв в будущее» 
по четырем предметам: математика, 
физика, химия, биология; победителя-
ми и призерами олимпиад МГУ, МФТИ 

по профильным предметам. Из послед-
них достижений ФТШ: 4 первых места 
на Российской конференции «Будущие 
Ломоносовы»: математика, биология, 
медицина.

Лауреатами 1 степени на Всероссий-
ской конференции «Будущие Ломоносо-
вы» стали Елена СОЛОМАТИНА (ученица 
6 класса) и Максим Королёв (11 класс). 
В секциях по биологии и медицине их 
работы объявлены лучшими. По матема-
тике первое место на этой конференции 
у девятиклассницы Эльвиры ГРИНЬКО 
и десятиклассницы Веселины СТЕПАНО-
ВОЙ.

— Наши юные лицеисты не отстают 
от старшеклассников, и неудививитель-
но, кроме информационных технологий 
они погружаются в предмет робототехни-
ки! —  рассказывает директор ФТШ Еле-
на СЕНИНА. —  Шестиклассники Тимофей 
ТЕРЕХИН, Роман ГОРБУНОВ, Андрей ШУ-
ТОВ, Дмитрий МОСУНОВ пятиклассница 
Полина РОЖЕНЦОВА вышли в  финал 
Олимпиады НТИ Junior по информати-
ке, став победителями в регионе: Финал 
сферы «Технологии и  компьютерные 
игры».

Традиционно команда лицея «Положи-
тельный заряд» становится дипломантом 
на Всероссийском физическом марафоне 
«Шаг в науку» в Троицке.

— Вектор направления работы Лицея 
«Физико технической школы» определен 
с начала создания образовательной ор-
ганизации: работа с одаренными детьми 
в освоении предметов естественнона-
учного и технического направления на 
углубленном профильном уровне, раз-
витие олимпиадного движения —  гово-
рит Елена СЕНИНА. —  С каждым годом 
работы мы совершенствуем подходы, 
методы работы, подкрепляем ресурсами 
многопрофильного летнего лагеря, воз-
можностями участия лицеистов в обра-
зовательных сменах «Сириус», МФТИ. Ра-
бота высококвалифицированного педа-
гогического коллектива подтверждается 
высоким уровнем образования и разви-
тия Лицея. Жизнь в Лицее многогранна, 
учиться интересно! Интерес и желание 
двигаться вперед дают результаты!

ОБРАЗОВАНИЕ

ФТШ ВОШЛА В РЕЙТИНГ ФТШ ВОШЛА В РЕЙТИНГ 
ЛУЧШИХ ШКОЛ В РАЗВИТИИ ЛУЧШИХ ШКОЛ В РАЗВИТИИ 
МАТЕМАТИЧЕСКИХ ТАЛАНТОВМАТЕМАТИЧЕСКИХ ТАЛАНТОВ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Образовательный 
Центр «Сириус» про 
поддержке Москов-

ского центра непрерывного 
математического образова-
ния и портала Olimpiada.ru 
опубликовали рейтинг 200 
школ, показавших лучшие 
результаты в развитии та-
ланта школьников в области 
математики и естественных 
наук.

НАЧАЛИ СНОСИТЬ 
«КИЕВСКУЮ ЖУТЬ»

В ОБНИНСКЕ 
МОЛОДЫМ ОТЦОМ 
СТАЛ 76-ЛЕТНИЙ 
МУЖЧИНА

Речь идёт о заброшенных аварийных жилых 
домах № 11 и 13 на улице Киевской, которые 
несколько лет пустуют после расселения жиль-
цов. Обнинская городская администрация долгое 
время не могла найти средства, чтобы снести эти 
постройки. И вот  наконецто дело сдвинулось 
с мёртвой точки.

Как рассказал вицемэр по вопросам архитек-
туры и градостроительства города Андрей Козлов, 
средства на проектирование и снос этих домов 
мэрия изыскала. На каждую постройку необхо-
димо 4 миллиона 100 тысяч руб лей. И первая 
уже разобрана.

— В настоящее время подрядчик вывозит мусор. 
Расчет будет проведен после сноса двух домов. 
Все работы планируется завершить до 30 янва-
ря, —  проинформировал Андрей Козлов.

В отделе ЗАГС Обнинска проанализировали 
возраст родителей малышей, которые родились 
в 2022 году. Возрастной диапазон отцов варьиру-
ется от 18 до 76 лет, а матерей —  от 18 до 47 лет.

Как рассказала ESканалу заведующая этим 
отделом Лидия Синецкина, прошлый год оказался 
очень необычным в части присвоения детям имён. 
Все они были нестандартными и повторялись 
редко.

Так, среди мужских лидировали Святослав, 
Роберт, Прохор, Гордей, Савва. Среди женских —  
Антонина, Агния, Стефания, Есения, Аврора, Тея 
и Мирослава.
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а. УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуются  
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 3000 рублей 
день Свой автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 

производство. График работы сменный. 
Зарабатная плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы на 
компьютере.   Условия: 5/2  

т. +7 961 006-52-27 Звонить в будние дни 
с 10:00-18:00

В ЖСК-14 на постоянную работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА тел.910-545-12-90,  

39-3-35-78

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

МЕДИЦИНА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО410115840/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ВИКТОР ЗИНЧУК.  
ПРЕЗЕНТАЦИЯ НОВОГО АЛЬБОМА.

Возможно приобретение билетов онлайн 
по проекту «ПУШКИНСКАЯ КАРТА»

Рекомендованный возраст: 6+ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой 

«Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  

стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.

КАЛЕЙДОСКОП

Человечество на всем 
протяжении своего су-

ществования стремилось 
к совершенству и красоте 
своего тела. Мы прекрас-
но помним и восторгаемся 
творениями великих ху-
дожников и  скульпторов, 
чей талант подарил нам 
Венеру Милосскую, Мона 
Лизу, Давида.

Человеческое тело уни-
кально и  неповторимо, 
и в то же время это мате-
риал, который можно дове-
рить для изменения только 
величайшему художнику, 
в совершенстве знающему 
его особенности, который 
за свою жизнь создавал 
шедевры пластической хи-
рургии.

Сергей Николаевич СТЕ-

ПАНКИН —  врач и Художник 
с большой буквы. Врач, ис-
следователь, учитель. Автор 
более 250 научных работ 
в области пластической хи-
рургии и эстетической ме-
дицины, пяти монографий, 
кандидат медицинских наук.

Его огромный опыт, зна-
ния, отточенные годами 
практики, навыки врача 
хирурга, бесконечное чув-
ство прекрасного сможет 
сделать из Вас настоящее 
произведение искусства!

Врач ведет прием в меди-
цинском центре «ЦЕНТР РЕ-
АБИЛИТАЦИИ» в Обнинске 
на улице Любого, 2.

Запись на прием 
и консультации по 

телефону: 9 (48439) 
4–32–10.

ПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ
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Мероприятия для детей ста-
ли хорошей традицией.

В  финальный день ново-
годних праздников для малы-
шей и их родителей накрыли 
вкусный стол, а также прове-
ли программу с аниматорами, 
играми и конкурсами.

— Рады снова видеть у нас 
в  гостях подопечных фонда 
«Ради жизни». Мы не в пер-
вый раз проводим такое 
мероприятие. Как и  обеща-
ли детям, проводим празд-
ники на постоянной основе. 
Мы поздравили детей с на-
ступившими Новым годом 
и  Рождеством. Новый год 
для детей —  это волшебное 
время, поэтому, выбирая по-
дарки, мы отталкивались от 
пожеланий каждого ребён-
ка, чтобы воплотить их ма-
ленькие мечты в реальность. 
Коллектив ресторана Sanebi 
не остался в стороне, многие 
участвовали в  упаковке по-
дарков и подготовке самого 
мероприятия. Всей командой 
Sanebi мы хотим поздравить 
вас с наступившими новогод-
ними праздниками, пожелать 
положительных изменений 
в новом году. Крепкого здо-
ровья вам и вашим любимым. 
Внутренней гармонии и  ис-
полнения желаний для до-
стижения поставленных це-

лей, —  рассказал бренд шеф 
ресторана Sanebi Мирон Ян.

ИСПОЛНЯЮТ МЕЧТЫ

— Нам подарили такой чу-
десный день —  для родителей, 
для детей. Огромное спасибо 
ресторану, всем организа-
торам, которые занимались 
этим. Все очень круто. Очень 
уютно. Время пролетело не-
заметно. Спасибо за Деда 
Мороза! Дед Мороз заводной. 
Кухня вкусная. Здесь очень 
уютно, стильно, —  поделилась 
впечатлениями мама одного 
из подопечных фонда.

— Этот праздник уже не раз 
проходил здесь для наших 
детей. Мы очень благодарны 
не только за прекрасные уго-
щения к  этому дню, но и  за 
подарки, которые организо-
ваны руководством и персо-
налом этого замечательного 
места. Подарки были непро-
стые —  ресторан собирал 
желания детей и осуществил 
мечту каждого! —  рассказала 
представитель фонда «Ради 
Жизни» Ворожейкина Марина.

Для ребят, которые имеют 
проблемы со здоровьем, та-
кие праздники очень нужны. 
Они позволяют забыть обо 
всех сложностях и невзгодах 
и просто радоваться.

РЕСТОРАН SANEBI УСТРОИЛ НОВОГОДНИЙ ПРАЗДНИК РЕСТОРАН SANEBI УСТРОИЛ НОВОГОДНИЙ ПРАЗДНИК 
ДЛЯ ПОДОПЕЧНЫХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ФОНДА ДЛЯ ПОДОПЕЧНЫХ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ФОНДА 
«РАДИ ЖИЗНИ»«РАДИ ЖИЗНИ»

	■ Главный зимний волшебник поздравил детей.

	■ Такие мероприятия —  лучшая возможность 
поддержать детей.

	■ Каждый ребенок получил подарок, о котором 
мечтал.

	■ Для детей и их родителей был накрыт 
праздничный стол.
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ДЕТСТВО СЕКС-ИНДУСТРИЯ

СЕМЬЯ

Житель Обнинска решил 
развлечься с помощью со-
трудниц рынка продажного 
секса. Однако нынче найти 
честную проститутку не так 
уж и просто.

ВИРТУАЛЬНЫЕ ПУТАНЫ 
ГОТОВЫ НА ВСЕ

Искать даму с пониженной 
социальной ответственно-
стью клиент решил на про-
сторах интернета, точно зная, 
что там плавает много всяких 
жриц любви.

Действительно, сайтов 
с предложениями такого рода 
услуг мы насчитали около по-
лусотни, а потом бросили это 
дело, поскольку даже считать 
виртуальные бордели надо-
ело. Предложения самые раз-
ные: возрастные проститутки 
и азиатки, элитные и прямо 
с Киевской трассы (вероятно, 
для тех, кто давно мечтает 
о сифилисе и гонорее).

Виртуальные дамы хваста-
ются, кто чем может: интим-
ной стрижкой в виде сердца 
(1130  руб лей в час), обе-
щанием безумного оргазма 

(1310  руб лей в час), фото 
и видесъемкой, медицинским 
фетишизмом, гидромассажем, 
анальным фистингом —  все 
это за  какието 1110 руб лей 
в час. Тантрический массаж, 
стимуляция ануса пальцем 
или услуги семейной паре 
предлагают за 1430 руб лей.

Коллективы путан в каче-
стве конкурентного преиму-
щества указывают лесбишоу, 
секс втроем (2920  руб лей 
в час). А вот услуги в авто 
обойдутся клиенту почти 
в 2 тысячи руб лей в час.

В общем, для кошелька 
не накладно, а выбор весьма 
разнообразный. Но не все так 
просто, количество виртуаль-
ных путан явно превышает 
реальный размах проститу-
ции в городе Обнинске.

НИ ПУТАНЫ, НИ 20 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ

Вот и у очередного жи-
теля Обнинска возникли 
некоторые проблемы с за-
казом жрицы любви.

Найдя фотографию под-
ходящей путаны, мужчина 

позвонил по указанному 
телефону и  договорил -
ся об оказании сексуаль-
ной услуги, затем перевел 
20  тысяч руб лей на ука-
занный телефонный номер 
и стал ждать, когда ему со-
общат место встречи с про-
ституткой.

Обычно телефонные по-
ставщики женщин требуют 
сумму залога, мол, если де-
вицу не покалечат и не из-
уродуют, то часть суммы 
вернется на счет клиента, 
ну а если будет членовреди-

тельство, то уж не обессудь-
те —  за все надо платить.

Когда ожидание адреса 
проститутки затянулось, 
клиент начал подозревать, 
что его обманули и отпра-
вился в полицию.

В настоящее следствен-
ным отделом ОМВД России 
по г. Обнинску возбуждено 
уголовное дело. Ведется 
следствие по части  2 ста-
тьи 159 УК РФ «Мошенни-
чество». Полицейские уста-
навливают личность злоу-
мышленника.

Жительница небольшого 
поселка в Боровском райо-
не Калужской области пять-
десят лет назад усыновила 
девочку. Девочка выросла, 
переехала в Обнинск, вы-
шла замуж, родила двоих 
детей, но свою приемную 
маму не забывает, каждую 
неделю отправляет мужа 
дочки Алены с продукта-
ми для мамы. Боровскую 
бабушку все любят и когда 
могут приезжают в гости. 
Пенсионерка отвечает сво-
им детям тем же.

Накануне нового года 
бабуле на домашний теле-
фон позвонили неизвест-
ные и сообщили, что внучка 
лежит в реанимации, куда 
она попала изза ДТП. Из
за нее пострадал человек, 
и теперь Аленку будут су-
дить. Чтобы спасти внучку 
от тюрьмы, нужно срочно 
передать курьеру миллион 
руб лей, предварительно за-
кутав деньги в полотенце.

Дома миллиона у лю-
бящей бабули не было, 
н о   к а к и е  т о  д е н ь г и 
на сберкнижке есть, еще 
сто тысяч женщина одол-
жила у соседки и уже со-
бралась ехать в Боровск, 
снимать деньги со сбер-
книжки. В процессе сбо-
ров позвонила плачущая 
внучка и, рыдая, попроси-
ла бабушку собрать деньги. 
Бабушка заверила, что сей-
час же созвонится с род-
ными и все обязательно 
устроит.

После этого снова позво-
нил «следователь» и кате-
горически запретил связы-
ваться с матерью, посколь-
ку та в настоящий момент 
находится в прокуратуре.

А в это же время дочка 
не могла дозвониться при-
емной маме, потому как 
телефон был занят. Тем 
не менее, к бабушке уже 
выдвинулся муж Алены 
с продуктами и подарка-
ми. И нужно же было та-
кому случиться, что когда 
он ехал из Обнинска в Бо-
ровск на его машину упало 
дерево. Мужчина чудом 
успел увернуться, а вот сле-
дующие за ним машины за-
стряли в жестком ДТП.

Взволнованный мужчина 
все же добрался до бабуш-
ки. Он не успел переступить 
порог, как бабуля закрича-
ла: «Андрей, Алена в реа-
нимации, попала в аварию, 
когда дорогу переходила! 
Собирайся, едем!»

— Я только из дома, она 
укладывала детей спать, 
как она оказалась на до-

роге? —  удивился перепу-
ганный муж.

Бабушка в это время со-
общала в трубку, что как раз 
приехал муж внучки. Есте-
ственно, сразу после этого 
«следователь» отключился.

Тут же смогла дозвонить-
ся и дочка, ей бабушка со-
общила, что Лена в реани-
мации, что нужны деньги 
для следователей.

— Это мошенники, —  сра-
зу поняла дочь и принялась 
звонить Алене.

Но бабушка не могла по-
верить в обман, даже когда 
ей позвонила Алена и за-
верила, что с ней все в по-
рядке.

— Но ведь ты звонила, 
плакала и говорила, что 
нужны деньги! —  не могла 
успокоиться несостоявшая-
ся жертва преступления.

— Маминого номера 
мобильника никто не зна-
ет, но мошенники узнали 
номер домашнего теле-
фона, —  удивляются род-
ные. —  Наверное, это  ктото 
из местных.

ОБНИНСКИХ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСА 
«МОИ РОДИТЕЛИ РАБОТАЮТ 
В ПОЛИЦИИ» ПОЗДРАВИЛИ С ПОБЕДОЙ

В ОМВД России по г. Обнинску к новогодней елке 
пригласили детей сотрудников, ставшими победите-
лями и участниками регионального этапа Всероссий-
ского конкурса рисунков «Мои родители работают 
в полиции».

Победителем стала Анна ПЛАКСИНА, красочно изо-
бразившая маму следователя за рабочим столом.

Участников конкурса ПЛАКСИНЫХ Кирилла и Да-
ниила, НУБАГАНДОВЫХ Еву и Милану, ЮМАКАЕВЫХ 
Эмиля и Рамиля поздравили начальник ОМВД России 
по г. Обнинску Александр КУЛИГИН, вручив благодар-
ственные письма от Общественного совета при УМВД 
России по Калужской области, и заместитель началь-
ника ОМВД —  начальник отдела по работе с личным 
составом Татьяна НЕКРАСОВА.

Приятным сюрпризом для детей и их родителей 
стало появление Деда Мороза и Снегурочки. В празд-
ничной атмосфере в рамках акции «Полицейский Дед 
Мороз» представители Общественного совета Любовь 
ПОСТНИКОВА и Дмитрий ЗАЕЛЕНКОВ, в образах ска-
зочных персонажей поздравили детей и их родителей 
с Новым годом, вручив всем детям сладкие подарки.

В МАГАЗИНЕ

НЕУДАЧНАЯ ДОБЫЧА 
НОВОГОДНИХ ПОДАРКОВ

Жители Обнинска поразному приобретают ново-
годние подарки. Даже самые малообеспеченные люди 
идут в магазин и отдают последние деньги, чтобы по-
радовать своих близких. Но есть и такие, которые идут 
другим путем.

40летняя обнинчанка пришла в ма-
газин, взяла подарочный пакет, поло-
жила в него дезодоранты, чай, сал-
фетки, печенье. «Подарков» набрала 
на 25000 руб лей и попробовала не-
заметно уйти из магазина, ми-
новав кассовую зону, не платя 
за товар. Эти действия были 
замечены сотрудниками тор-
говой точки, и кража была 
пресечена.

Другой ранее судимый 
местный 41летний гражда-
нин тоже решил украсть 2 
дезодоранта. Мужчина в ма-
газине взял товар с полки, 
спрятал в карман куртки и вы-
нес из магазина.

В настоящее время по фактам краж ведется след-
ствие.

Согласно действующему законодательству за дан-
ное преступление предусмотрена уголовная ответ-
ственность в виде лишения свободы на срок до 2 лет.

ПЕРВОЕ 
ПЕРЕЧИСЛЕНИЕ 
ДЕНЕГ 
МОШЕННИКАМ 
ОБНИНЦАМИ В ЭТОМ 
ГОДУ СОСТОЯЛОСЬ 
3 ЯНВАРЯ

Недолго продержались 
жители Обнинска в но-
вом 2023 году. 3 января 
в совершенно неторже-
ственной обстановке был 
дан старт очередным 
перечислениям денег 
мошенникам всех мастей 
и калибров.

В  дежурную часть 
ОМВД России по г.  Об-
нинску поступило за-
явление от местного 
жителя о том, что неиз-
вестные, представившись 
сотрудниками банка 
и правоохранительных 
органов, похитили при-
надлежащие ему 200 ты-
сяч руб лей.

Деньги потерпевший 
перевел  на  указан -
ный ему номер счета, 
действуя под диктовку 
мошенников. Злоумыш-
ленники вынудили свою 
жертву оформить кредит 
и заверили, что деньги 
буду возвращены с по-
мощью отмены несанк-
ционированного кредита.

Напоминаем, ни со-
трудники банка, ни по-
лицейские не требуют 
оформлять кредиты.

КУДА ПОДЕВАЛИСЬ ЧЕСТНЫЕ ПРОСТИТУТКИ?КУДА ПОДЕВАЛИСЬ ЧЕСТНЫЕ ПРОСТИТУТКИ?

ПРИЕМНЫЕ ДЕТИ СПАСЛИ МАМУ И БАБУШКУ ПРИЕМНЫЕ ДЕТИ СПАСЛИ МАМУ И БАБУШКУ 
ОТ МОШЕННИКОВОТ МОШЕННИКОВ

СТАБИЛЬНОСТЬ
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Для тех, кого этот факт сильно волно-
вал —  у нас приятная новость: в бывшем 
общежитии на Любова, 6 имеются в на-
личии и тараканы, и клопы. Вот только 
обитателей бывшей общаги сей эколо-
гический факт не радует, а приводит 
в  содрогание. Более того, они ис-
кренне жаждут избавиться от всей 
этой фауны даже самыми неэколо-
гичными средствами.

ПОД ПОДОЗРЕНИЕМ 
КВАРТИРАНТЫ

Откуда появились насеко-
мые —  можно только догады-
ваться. Однако старожилы об-
виняют в диверсии квартиран-
тов, проживающих в одной из 
комнат.

— Правое крыло пятого этажа 
включает в свою агломерацию 
16 комнат, объединенных общим кори-
дором, кухней и туалетами. В трех живут 
мигранты, —  рассказывает жительница 
дома Лариса. —  В  140 комнате живут 
двое граждан Таджикистана и негр. До-
говор найма у них есть, но в крошечной 
комнате проживают не один человек, 
а трое. Они пользуются коммунальными 
ресурсами. А платим за это мы, —  поясня-
ет Лариса. —  Еще в двух комнатах тоже 
проживает больше народа, чем указано 
в платежках.

— Но это же не означает, что клопов 
развели именно квартиранты, —  возра-

жаем мы. —  Когда в суде рассматрива-
лась жалоба владелицы комнаты в доме 
по Энгельса, 21, то и она сама, и сосе-
ди подтвердили, что в их отсеке места 

общего пользования убирают только 
мигранты, а ремонтируют хозяева 
сдаваемых комнат. Тем не менее 
соседка требовала выселения 

квартирантов изза того, что именно 
они «грязь разводят».

«Я ВЫБРОСИЛА ИЗ ОКНА ПЯТОГО 
ЭТАЖА ВСЕ ВЕЩИ»

— У нас на этаже есть сушилка, и неко-
торое время назад квартиранты туда ста-
ли складывать старые вещи. То ли они их 
с помойки принесли, то ли  ктото отдал —  
не знаю. Но именно тогда и поползли по 
нашим комнатам клопы. Управляющая 
компания «Суворовец» пообещала убрать 
свалку из сушилки, но прошли месяцы, 
а ничего не измени-
лось, никто ни-
чего не убрал.

В  сентябре Лариса не выдержала 
и собственноручно повыбрасывала всю 
рухлядь из окна пятого этажа.

— Помогали мне дети, —  признается 
Лара.

— Вы не боялись, что  когонибудь 
прибьете в процессе уборки? —  инте-
ресуюсь у женщины.

— Нет, там никто не ходит.
— Долго пролежали крупные быто-

вые отходы под окнами?
— Нет. Выбросила в  10 

часов вечера, а в 11 часов 
утра все уже убрали, —  от-
вечает Лариса. —  Я  все 
собственноручно вымыла, 
но, вероятно, на тапках 
принесла клопов. А может, 
они уже сами расползлись 
по комнатам.

КЛОПА ДЕРЖАТ 
В БАНОЧКЕ КАК ДОКАЗАТЕЛЬСТВО

— По закону, человек, который раз-
вел клопов, должен их выводить во 
всем доме за свой счет, —  уверена Ла-
риса.

— Думаю, даже если такой закон 
есть, то вряд ли удастся доказать вину 
 когото в том, что именно он распро-
странил клопов и тараканов, —  разо-
чаровываю свою собеседницу.

— У меня ребенок аллергик, как те-
перь травить клопов? —  сокрушается 

женщина. —  Как доказать, что кло-
пы ползают? Хозяйка комнаты 

не верит. Вчера сосед поймал 
одного и принес в баночке. 
Теперь его храним, чтобы 
было доказательство, что кло-

пы есть.
Выводить клопов в общежитии 

действительно проблематично. Про-
цесс требует слаженности действий 
всех жильцов. Пока избавиться пыта-
ются от квартирантов.

SOSЕДИ

В НОВЫЙ ГОД В НОВЫЙ ГОД 
С КЛОПАМИ С КЛОПАМИ 
И ТАРАКАНАМИИ ТАРАКАНАМИ

Несколько лет 
назад некото-
рые гражда-

не перевозбуждали 
население ужасами 
о том, что нстолько 
отвратительно состо-
яние экологии, что 
в Обнинске исчезли 
тараканы и клопы.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

— ПО ЗАКОНУ, ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ 
РАЗВЕЛ КЛОПОВ, ДОЛЖЕН ИХ 
ВЫВОДИТЬ ВО ВСЕМ ДОМЕ ЗА 
СВОЙ СЧЕТ, —  УВЕРЕНА ЛАРИСА.

В ОПАТП ПОЯВЯТСЯ 
ТРИ ГАЗОВЫХ 
ЗАПРАВЩИКА

ЖИТЕЛЯМ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОКА НЕТ НЕОБХОДИМОСТИ 
УСТАНАВЛИВАТЬ 
«УМНЫЕ» СЧЕТЧИКИ

В декабре на территории обнинского МП 
ОПАТП начал работать передвижной газовый 
заправщик (ПАГЗ).

Как рассказал ESканалу в Телеграм дирек-
тор этого предприятия Леонид Тюленев, данный 
бензовоз взят в аренду у компании «Газпром», 
а рассчитан он на заправку 15–17 автобусов. 
Полностью заправленный автобус ездит по марш-
руту 2,5 дня.

В ОПАТП появится три таких заправщика, кото-
рые будут сменять друг друга по очереди. Второй 
привезут сразу после новогодних праздников.

В федеральных новостных лентах прошла 
информация о том, что до 1 января 2024 года 
жителям многоквартирных домов необходимо 
заменить приборы учета электроэнергии на так 
называемые «умные» счетчики. А тех, кто это не 
успеет сделать, ждут штрафы.

Небольшая справка: отличаются они от обыч-
ных тем, что хранят и защищают данные о расходе 
электроэнергии и сами передают их напрямую 
в энергетические компании. Делается это через 
домашнюю сеть Wi Fi, мобильный телефон или 
установленную в нём симкарту. Одна из главных 
задач новых счётчиков —  переложить ответствен-
ность за неуплату только на неплательщика, а не 
разбивать сумму его долга на всех потребителей 
через увеличение тарифа.

Обладателям таких счетчиков уже не нужно 
будет самостоятельно передавать показания при-
бора учёта поставщику ресурсов. Счётчик всё 
сделает автоматически.

Однако в малоярославецком отделении КСК 
жителей региона успокоили. Как пояснили нашему 
журналисту специалисты КСК, замена счетчиков 
до 1 января 2024 года будет проводиться в не-
которых пилотных регионах, но не в Калужской 
области. Нас это  когда нибудь тоже коснется, 
но сроки пока неизвестны. В 2024 году будут 
актуальны прежние счетчики.



№ 1 (1435), 12 января 2023 г.22 Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99РЕКЛАМА

— УЗИ сердца или эхокардио-
графия помогает выявить самые 
сложные заболевания, когда 
другие методы оказываются не-
эффективными. Поэтому не стоит 
пренебрегать данной процедурой. 
Если у человека имеются жалобы 
на боли в груди или он страда-
ет сердечными заболеваниями, 
без обследования ультразвуком 
не обойтись —  так считает врач
кардиолог поликлиники «Центр 
реабилитации» Юлия Петухова.

Эхокардиография или как ее 
еще называют ЭхоКГ сердца или 
УЗИ сердца —  это метод ультра-
звуковой диагностики строения 
и  функционального состояния 
сердца и его клапанного аппара-
та. УЗИ сердца в настоящее время 
относится к разряду обязательных 
методик при обследовании в кар-
диологии, может успешно приме-
няться в различные возрастные 
периоды: от обследования сердца 
плода до пациентов преклонного 
возраста.

Эхокардиография предостав-
ляет врачу важную информацию 
обо всех основных характеристи-
ках работы и строения сердца: об 
объеме его полостей, о толщине 
стенок сердца, о массе мышеч-
ного слоя, сократимости и часто-
те ударов, о состоянии клапанов 
сердца, наличии или отсутствии 
рубцов и многих других параме-
трах. ЭхоКГ позволяет кардиологу 
поставить правильный диагноз, 
назначить адекватную медика-
ментозную терапию, выявить 
серьезные осложнения. Метод 
является высокоинформативным, 
неинвазивным, то есть нехирурги-
ческим, недорогим и удобным для 
применения как в клинической 
практике, так и в амбулаторных 
условиях. Безопасность для паци-
ента позволяет проводить иссле-
дование многократно, оценивать 
результаты лечения. Иногда врач 
не в силах точно поставить диа-
гноз на основе осмотра. Выслуши-
вание сердца может указывать на 
наличие  какоголибо заболевания. 
Чтобы подтвердить или опровер-
гнуть подозрения, назначают диа-
гностическое обследование с по-
мощью ультразвука.

Не каждый симптом можно 
определить самостоятельно, без 
помощи врача. Это боли в области 
груди, нарушения ритма сердца, 
подъемы артериального давле-
ния, одышка, ощущение нехватки 
воздуха, обмороки, частые про-
студные заболевания, отставание 
ребенка в росте и развитии. Также 
показаниями для эхокардиогра-
фии являются ИБС (ишемическая 
болезнь сердца), инфаркт мио-

карда, артериальная гипертония 
и артериальная гипотония, врож-
денные и приобретенные пороки 
сердца и сосудов, хроническая 
сердечная недостаточность, ми-
окардит, перикардит, различные 
кардиомиопатии, состояние после 
протезирования клапанов серд-
ца, состояние после различных 
операций на сердце. УЗИ серд-
ца необходимо и при контроле 
медикаментозного и  хирурги-
ческого лечения заболеваний 
сердца и клапанов. В целом, эхо-
кардиография дает возможность 
диагностировать заболевания на 
самых ранних стадиях, когда сво-
евременная квалифицированная 
медицинская помощь позволяет 
избежать серьезных последствий 
и повысит шансы на успешное вы-
здоровление.

УЗИ сердца рекомендуется 
регулярно делать подросткам 
и взрослым, активно занимаю-
щимся спортом, особенно экс-
тремальными видами, дайвингом, 
тяжелой атлетикой. Также эхо-
кардиография входит в  список 
диагностических исследований 
на плановых осмотрах: в 1й ме-
сяц жизни для ранней диагности-
ки врожденных пороков сердца, 
в 6–7 лет перед поступлением 
в школу, в 14 лет в период поло-
вого созревания, перед началом 
занятий в спортивных секциях, 
перед поступлением в кадетские, 
военные училища и  институты 
МВД. Каждые пять лет эхокарди-
ографию необходимо также про-
водить мужчинам и  женщинам 
после достижения 40летнего 
возраста.

Противопоказаний к  эхокар-
диографии практически не су-
ществует —  это абсолютно без-
опасная процедура. Эхо КГ серд-
ца выполняется поверхностным 
датчиком —  трансторакально. 
Положение больного во время 
исследования —  лежа на спине 
или на левом боку. Специальной 
подготовки перед диагностикой 
не требуется. При себе желатель-
но иметь предыдущие результаты 
ЭКГ и ЭхоКГ. УЗИ сердца позволя-
ет осуществить диагностику за-
болеваний сердца уже на раннем 
этапе, еще до появления первых 
симптомов болезни. При выявле-
нии сердечных заболеваний этот 
метод имеет большое значение.

Процедура УЗИ сердца безбо-
лезненна и не причинит вреда 
детям и беременным женщинам. 
С ее помощью можно обнаружить 
сердечные заболевания у  вы-
нашиваемого плода. Проводить 
данное обследование беремен-
ной женщине необходимо, если 
она страдает сахарным диабетом, 
принимала антибиотики или пре-
параты против эпилептических 
припадков в 1 или 2 триместре, 
если женщина имеет наслед-

ственную предрасположенность 
к болезням сердца или перенес-
ла острую вирусную инфекцию. 
Также показанием к проведению 
УЗИ сердца является случай, ког-
да предыдущая беременность за-
кончилась выкидышем. Обычно 
его делают на 18–22 неделе вы-
нашивания. Также для выявления 
врожденных заболеваний сердца 
назначается плановое обследова-
ние младенцев.

Для прохождения стандартно-
го ультразвукового обследова-
ния сердца особой подготовки 
не нужно. Людям с повышенным 
артериальным давлением и тахи-
аритмией требуется консультация 
кардиолога. Возможно, необходи-
мо снизить пульс или давление, 
чтобы правильно интерпретиро-
вать полученные результаты. Не 
следует также переедать перед 
исследованием. Желательно взять 
с собой воду, чистую ткань и сал-
фетки. Пациенту рекомендуется 
ограничить факторы, которые мо-
гут повысить частоту сердечных 
сокращений и нагрузку на орган, 
а именно избегать чрезмерных 
физических усилий, не употре-
блять кофе и энергетические на-
питки, не принимать снотворного 
или успокоительного и, конечно, 
избегать стрессов и эмоциональ-
ного перенапряжения.

Обычно процедуру назначает 
врачкардиолог, но если человек 
решил пройти ее самостоятель-
но, без направления доктора, 
то ему необходимо обратиться 
в  ООО  «Центр реабилитации». 
Желательно взять с собой резуль-
таты предыдущих обследований, 
ЭКГ и другие необходимые доку-
менты. Проводить исследования 
можно любое количество раз при 
необходимости. Расшифровывает 
результат ЭхоКГ лечащий врач 
функциональной диагностики. Он 
оценивает сократимость миокар-
да, размеры сердечных полостей, 
а также выявляет опухоли, тром-
бы, рубцы и аневризмы. Врачом 
анализируется состояние клапа-
нов органа, описывается около-
сердечная сумка.

Высококвалифицированные 
врачи функциональной диагно-
стики, обладающие необходи-
мыми техническими навыками 
и  умением проводить анализ 
полученных данных, правиль-
но осматривать пораженные 
структуры органа, современная 
и многофункциональная техника 
в ООО «Центре реабилитации» 
позволяют зафиксировать более 
полные и точные сведения о со-
стоянии сердца обследуемого 
человека. Кардиолог должен по-
ставить диагноз на основе дан-
ных электрокардиографии и эхо-
кардиографии, других анализов, 
а также опираясь на симптомы 
болезни, возраст, состояние здо-
ровья, половую принадлежность, 
образ жизни пациента.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО410115840/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает врач функциональной диагностики, 
врач-кардиолог Юлия Александровна ПЕТУХОВА:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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14 января 18:00

В лучших традициях Об-
нинского драматического 
театра им. Бесковой В. П.! 
Л и р и ч е с к а я  к о м ед и я 
О. Степновой «Любить не 
поздно». (Пушкинская кар-
та). Режиссёр Юрий Дружи-
нин. 12+

15 января в 12:00

Обнинский Театр ска-
зок приглашает на про-
воды Деда Мороза и Сне-
гурочки в  Великий Устюг. 
Хореографический театр 
«С.О.Л.Н.Ц.Е.» представ-
ляет хореографический 
спектакль «Снежная ко-
ролева». Художественный 
руководитель, заслужен-
ный работник культуры 
Калужской области Алек-
сандр Рачковский. В 11:30 
снежно развлекательная 
программа в фойе! (Пуш-
кинская карта). 0+

19 января в 18:00

Областной музыкальный 
проект «Большой оркестр 
для маленьких солистов». 
Оркестр русских народных 
инструментов им. Е. Триши-
на Калужской областной 

филармонии при участии 
солистов учащихся и пре-
подавателей ДШИ 1 и ДШИ 
2. Художественный руково-
дитель и главный дирижёр 
К. Савинов. (Пушкинская 
карта).6+

20 января в 15:00

Новогодний квиз, ко-
мандная интеллектуально 
развлекательная игра «Во-
круг света в  Новый год». 
12+

26 января в 19:00

Балет Аллы Духовой «То-
дес». 6+

27 января в 19:00

Новая программа Ирины 
Круг «Подари любовь». 6+

28 января в 18:00

Комедия А. Н. Островского 
«Не в свои сани не садись». 
В главных ролях Ирина Му-
равьёва и Сергей Никонен-
ко. 12+

12 февраля в 18:00

Владимир Спиваков. Кон-
цертная программа «Час 
Баха». 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

ПОДУМАЙТЕ О СЕРДЦЕ!ПОДУМАЙТЕ О СЕРДЦЕ!
«Иногда болит 
сердце, мучает 
одышка, но 
я слышала, что 

помимо кардиограммы нуж-
но сделать эхокардиогра-
фию. Для чего проводится 
эта процедура?»

Галина М.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры
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05 февраля в 18.00 

Алексей Сканави (фортепиано), 
скрипка, альт. С программой «Моцарт: 
Классика на 1–2–3» 6+

11 февраля 18.00 

Сергей Полянский(баритон), Татьяна 
Копелевич (фортепиано) с программой 
«Эпоха мастеров». Вспоминая кумиров 
30–50х годов (Леонид Утёсов, Вадим 
Козин, Пётр Лещенко, Марк Бернес 
и др.) 12+

16 февраля 18.00 

Московский театр «Корона Русского 
Балета». Балет «Лебединое озеро». 0+

17 февраля 18.00 

Открытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча» 6+

20 февраля 18.00 

Закрытие XVIII Международного 
Православного Сретенского 
кинофестиваля «Встреча» 6+

23 февраля 18.00 

Галаконцерт творческого 
музыкального межрегионального 
мероприятия «Хоровая мастерская 
CHORUS XXI» 6+

МП «Дом ученых» 
приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

НОВОСТИ

БРИГАДА «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛА» 
ПОМОГЛА ПЕРВОМАЙСКУ 
С РЕМОНТОМ ТЕПЛОСЕТЕЙ

Продолжаем помогать! Бригада специалистов «Калу-
гаоблводоканала» закончила свою смену в подшефном 
Первомайске (ЛНР), где провела ремонт внутридомовых 
систем водоснабжения, водоотведения и теплоснабжения.

«От имени жителей Первомайска передал руководите-
лю бригады Вячеславу Арцышевскому благодарственное 
письмо в адрес Генерального директора ГП «Калугаоблво-
доканал» Юрия Николаевича Петрушина и сотрудников 
предприятия за оказанную помощь в стабильном прохож-
дении отопительного периода в нашем городе», —  сооб-
щил в Телеграм глава администрации Первомайска Сергей 
КОЛЯГИН.

На смену уже выдвинулась новая бригада коммуналь-
щиков из Жуковского района.




